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Повышать производительность 
труда на лесозаготовнах

Труженики лесной промышленности на
шей области настойчиво борются за вы
полнение и перевыполнение сменных 
норм, за ноБышеяие комплексной выра
ботки на списочного рабочего.

В каждом леспромхозе комбината «Том- 
лес» имеется немало передовиков произ
водства, которые из месяца в месяц пере
выполняют установленные задания.

Комбинат «Томлес» в 1956 году увели
чил комплексную выработку на списочно
го рабочего по сравнению с 1955 годом 
на 20,1 кубометра и выполнил план по 
производительности труда.

Но в ряде леспроегхозов и преисде всего 
в таких, как Еуяновский, Красноярский, 
Томский, Средне-Чулымский, Молчанов- 
ский, остался невыполненным план по ро
сту производительности труда. Комплекс
ная выработка на этих предприятиях окн- 
залась ниже плано'вой, а леспромхозы —  
Красноярский, Куяновекий, Молчанов- 
ский, Средне-Чулымский и Чаинскпй —  
по сравнению с 1955 годом в прошлом 
году даже снизили ко'мплекеную выработ
ку.

Особенно плохо с повышением произво
дительности труда обстоит дело в Еолпа- 
шевском, КалтапсЕом, Берегаевском. Ча- 
инском и Каргасокском леспромхозах. В 
Еолпагаевском леспромхозе, например, 
комплексная выработка систематически 
снижается.

Все это говорит о том, что на многих 
предприятиях комбината «Томлес» нет 
настойчивой, кропотливой борьбы за по
вышение производительности труда.

Чтобы добиться .дальнейшего роста про- 
изводительнО'Сти труда, нео'бхо.димо устра
нить крупнейшие недостатки в использо
вании техники, в организации труда и 
О'рганпзации социалистического соревнова
ния.

Техника на многих предприятиях ком
бината «Томлес» используется неудовлет. 
ворпте.тьно. Большое количество машин и 
механизмов не участвует в производстве 
и простаивает по раз.личным причинам, 
плановая расстановка техники ежедневно 

нарушается. В начале марта на пря.мых 
работах из запланированных 241 тракто
ра КТ-12 и ТДТ-40 бы.до занято всего 
лишь 168 тракторов, 96 тракторов С-80 
вместо 117, Выработка на машино-смену 
работающего механизма, как правило, ни
же плановой.

Дальше .мириться с таким положением 
нельзя. Задача .заключается в том, чтобы 
улучшить использованпе имеющихся ма
шин и механизмов, ликвидпро'вать вну- 
трисменные простои техники, ^тя .этого 
нужно повышать ответственность меха
низаторов и инженерно-технических ра
ботников за состояние и работу техники 
на заготовках леса. Необхо.тимо улучшить 
качество нрофилактического ремонта, пе
ред каждой сменой производить О'Смотр 
механпзмо'В. Следует также следить за 
своевременной подготовкой трелевочных 
волоко'В и лесовозных дорог, иметь доста

точное количество пунктов нрофилакти
ческого ремонта техники. Все это позво
лит резко сократить внутрнмгенные про
стои. повысить производите.льность труда 
механизаторов и остальных рабочих.

Одним из важных средств повышения 
производительности труда является созда
ние во всех леспромхозах комп.лексных 
бригад и звеньев как на лесосечных, так 
и на других работах. О больших преиму
ществах комплексных бригад и звеньев 
говорили участники конференции, орга
низованной нахщио-технпческ-mi общест. 

вой и комбинатом «Томлес» в январе 1957 
года. .Участники конференция пришли к 
выводу, что единственно правильной фор

мой организации труда как в лесу, гак и 
на верхних и нижних ск,ладах является 
комплексная бригада или звено.

Большое значение для дальнейшего по
вышения произво,дителвноети труда имеет 
цикличный метод организации лесосечных 
работ. Результаты работы по графику 
цикличности, таких мастерских участков, 
как Епимахова из Ергайского леспромхо
за, Шеркшнаса, Худашева и Кншкина из 
Лайского леспромхоза, Рымши и Сальни
кова из Тимирязевского! леспромхоза и 
других, говорят о том, что при умелой 
организация производства по цикличному 
графику комплексная выработка повы
шается на 15— 20 процентов, обеспечи
вается четкая, согласованная работа на 
всех фазах производства, улучшается ис
пользование техники.

Так, комплексная выработка на спи
сочного рабочего за 1956 год по лесозаго
товительному пункту «Тунгусский бор» 
Лайского леспромхоза (начальник лесо
пункта гов. Очкин, технорук тов. Анцн- 
феров), работающего по графику циклич
ности, составила 888 кубометров при пла
не 723 кубометра, или 122,9 процента к 
плану. Лесопункт еще 16 октября выпол
нил годовой план лесозаготовок и был за
несен на областную доску почета.

Внедрение графика цикличности яв
ляется неотложным делом калгдого хозяй
ственного руководителя, каждой партий

ной и профсоюзной организации.
Огромное значение в деле повышения 

производительности труда имеют также 
такие пе1редовые методы, как валка леса 
без помощника, трелевка с кронами, вы
возка леса Б хлыстах с необрубленными 
сучьями и другие. Задача состоит в том, 
чтобы смелее внедрять эти прогрессивные 
методы и настойчиво добиваться роста 
производительности груда.

На страницах газеты «Красное Знамя» 
опубликованы обязательства ряда коллек
тивов лоспромхозО'В, обязавшихся добить
ся высокой комплексной выработки на 
списочного рабочего. 500 кубометров ле
са в год на списочного рабочего решили 
заготовить и вывезти лесозаготовители 
Аргат-Юльского леспромхоза, 450 кубо

метров леса в год на рабочего— коллектив 
Пышюино-Троицкого леспромхоза.

Обсуждая постановление ЦК КПСС о 
подготовке к празднованию 40-й годов
щины Великой Октябрьской социалисти
ческой революции, лесозаготовители обла
сти дают слово выполнить взятые обяза
тельства, изо дня в день повышать про
изводительность труда, комплексную вы
работку.

Долг каждого труженика лесной про
мышленности-----активно вклдочиться в
соревнование за высокую комплексную 
выработку в год на каждого списочного 
рабочего.

Нужно использовать все возможности 
для улучшения жилищно-бытовых и про
изводственных условий, для высокопроиз
водительной работы, организовать свое
временную доставку рабочих в лес и об
ратно после окончания смен, лу^ппе гото
вить рабочее место и идгвеятарь, забо
титься о регулярной доставке в лесосеки 
горячей нищи, оборудрвать на верхних и 
нижних складах иомешенпя для приема 
пищи, организовать подвозку дров к об
щежитиям и квартирам рабочих, позабо
титься о их культурном обслуживании. •

Долг каждого рукрводнтеля. каждой 
партийной и профсоюзной организации, 
каждого рабочего— по-настоящему' развер
нуть соревнование кюмплексных бригад и 
звеньев, мастерских участков, механиза
торов и всех рабочих, настойчиво бороть
ся за повьпиение произво,дительности тру
да, шире организовать пропаганду опьпа 
и достижений передовиков производства.

-□  □  □ -

Итоги выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся Грузинской ССР

ТБИЛИСИ, .21 марта. (ТАСС). 17 марта 1957 гола состоялись выборы в обла
стной Совет Юго-Осетинской автономной областа, районные, горо,дские, сельские 
и поселковые Советы депутатов трудящихся Грузвнской Советской Социалистиче
ской Республики.

Выборы прошли в обстановке большого политического подъема при высокой 
активности и организованности избирателей и продемонстрировали единство и 
тесную сплоченность трудящихся вокруг Коммунистической партии п Советского 
правительства. Избраны депутаты в один областной Совет Юго-Осетинской автоном
ной области, 71 районный Совет, 33 городских Совета, 8 районных Советов города 
Тбилиси, 940 сельских Советов и в 34 поселковых Совета деп5"гатов трудящихся.

В выборах Б областной, районные, городские, сельские и поселковые Сове
ты депутатов трудящихся приняли участие (в процента'х к общему числу избира- 
те.дей): в областной Совет —  100, в районные Советы —  99,99, в городские Со
веты —  99,99, в районные Советы г. Тбилиси —  99,99, в сельские и поселковые 
Советы —  99,99.

Таким образом, почти все избиратели, за незначительным исключением, при- 
ПЯЛЯ участие в выборах.

Число изоирателеи, голосовавших за кандидатов блока коммунистов и б&спар- 
тийных, составляет (в процентах к числу избирателей, принявших участие в голо
совании); в областной Совет —  99,75, в районные Советы —  99,92, в городские 
Советы 99,83, в районные. Советы г. Тбилиси —  99,82, в сельские и поселко
вые Советы —  99,93.

Бюллетеней, признанных недействительными на основании статьи 99 Положе
ния о выборах, оказало'сь 79.

Таким образом, результаты голосования показывают, что избиратели единодуш
но голосовали за кандидатов блока коммунистов, и беспартийных.

Всего избрано депутатов во все местные Советы 30.104 человека. Все избран
ные депутаты являются кандидатами блока коммунистов и беспартийнБгх.

Выборы состоялись во всех избирательных округах.

П е |ге го # |ш  м е ж д ; Првительотвенно-партийными 
д е л е га р в м и  Свветекого Союза и Венгерсквй 

К ардно й Республики
21 марта в Москве, в Кремле, начались переговоры Правительствшгно-нагь 

тийной делегации Советского Союза с Правительственно-партийной делегацией 
Венгерской Народной Республики.

В переговорах с Советской стороны прижимают участие Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, Председатель Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов, член Президиума Верховного Совета СССР и Первый секре
тарь Центрального Комитета КПСС Н. С. Хрущев, Первый заместитель Председате
ля Совета Министров СССР А. И. Микоян, заместитель 111>едседателя Совета Мини
стров СССР Г. М. Маленков, Министр обороны СССР Маршал Советского__ Союза 
Г. К. Жуков, Минлстр иностранных дел СССР А. А. Громыко, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Венгерской Народной Рес1нублике Е. И. Громов.

С Венгерской стороны в переговорах участвуют Председатель Революционного 
Рабоче-Крестьянского Правительства и Председатель Центрального Комитета Вен
герской Социалистической Рабочей Па1Угии Янош Кадар, Председатель Президиума 
Венгерской Народной Республики Игатван Добл, член исполкома Центрального Ко
митета Венгерской Социалистической Рабочей Партий и Министр промышленности 
Антал Анро, член Центрального Комитета ВСРП и Министр иностранных дел Имре 
Хорват, член исполкома Центрального Комитета ВСРП и Мшистр культуры Дыола 
Каллаи, член исполкдага Центрального Комитета ВСРП Карой Кишш, член Цент
рального Комитета ВСРП и Министр обороны генехюл-лейтенант Теза Ревес, Чрез
вычайный и Полномочный Посол Венгерской Народной Республики в СЮСР Янош 
Болдоцви.

Йосле взаимных дружественных приветствий Правительственно-партийные де
легации Венгерекей Народной Республики и Советского Союза прнсгунили к все- 

CTopoHHeity обсуждению проблем, которые интересуют обе Стороны.
В ходе переговоров, протекавших в сердечной и братской обстановке, Янош 

Кадар охарактеризовал внутреннее ■ и внешнее положение Венгерской Народной 
Республики. От лица Венгерского правительства. Социалистической Рабочей Пар
тии II венгерского народа он выразил глубокую благод,грность Советскому Прави
тельству, Коммунистической партии и советскому народу за искреннюю братскую 
помощь Венгерской Народной Республике.

Затем участники переговоров обменялись мнениями по политичесжим и эко
номическим вопросам, которые имеют важное значение для дальнейшего развития 
братских отношений между Советским Союзом и Венгерской Народной Республикой. 
По вопросам, СВЯ331КНЫМ с развитием современного международного положения, так
же состоялся соответствующий обмен мнениязга.

Во время переговоров по всем затронутым вопросам было уста.новлено едино
душие и взаимопонимание. Было принято решение поручить экспертам обеих сто
рон подготовить соответствующие предложения для рассмотрения на заседаниях 
делегаций.

Переговоры буд^ш продолжены.

f f  честь 40-лелтия Оитября

Сталинская область. С большим подъемом трудятся шахтеры Донецкого 
бассейна, обратившиеся к угольщикам страны с призывом развернуть социа
листическое соревнование за достойную встречу 40.летия Советской власти. 
Они борются за выполнение принятого обязательства — добыть сверх плана 
на действующих шахтах 500  тысяч тонн угля.

На снимке: начальник участка И. И. Бридько (в центре) дает задание пе
ред спуском в шахту передовой смене горного мастера А. И. Бабийчука.

(Фотохроника ТАСС).

Венгерские гости на Московском 
авиационном заводе

21 марта члены Правительственно-napj- 
тийной делегации Венгерской Народной 
Республики во главе с Председате.чеч 
Революционного Рабоче-Крестьянского 
правительства и Председателем Цент
рального Комитета Венгерской Социа
листической Рабочей Партии Яношем 
Кадаром посетили Московский авиацион-' 
ный завод. В сопровождении первого за
местителя Министра авиационной про
мышленности М. М. 1укина и директора 
завода П. А. Воронина посланцы венгер
ского народа осмотрели цехи предприя
тия. Гости ознакомились с тем, 1и к  идет 
сборка и монтаж пассажирских самолетов 
«И.11-14». С большим интересом они яа- 
блюда.ти, как ведутся работы по созда
нию нового пассажирского самолета 
«ИЛ-18». Венгерских гостей всюду сер
дечно встречали рабочие завода.

В огромном сборочном цехе собрались 
тысячи рабочих и служащих. Здесь со
стоялся митинг. Открывая его, председа
тель заводского комитета профсоюза

С. А. Овечкин от имени рабочих, инже
неров, техников и служащих сердечно 
приветствовал представителей братского 
народа.

Секретарь партийного комитета завода 
А. И. Раскутин, обращаясь к членам де
легации, приветствовал в ее лице брат
ский венгерский народ.

От имени молодежи завода горячий 
привет венгерским юношам й девушкам, 
всему венгерскому народу передала то
карь Людмила Ходнна. От инженеров и 
техников завода выступил начальник 
цеха Н. Д. Макаров.

От имени Правительственно-партийной 
делегации Венгерской Народной Респуб- 
лзгки выступил член исполкома Цент
рального Комитета Венгерской Социали. 
стической Рабочей Партии и Министр 
промышленности Антал Апро, передавший 
братский привет.

По окончалнн митинга самолетострои
тели сердечно простились с делегацией.

(ТАСС).

К в а р т а л ь н ы й  п л ан  

в ы п о л н е н

в  предоктябрьском социалистическом 
соревновании хороших производственных 
показателей добиваются рабочие и служа
щие лесопильного цеха асиновского лесо
завода. Этот цех первьм на заводе вы
полнил квартальный план производства 
пиломатериалов.

Первенство в соревновании работников 
цеха П1МЧН0 удерживает смена мастера 
тов. Китаева. Коллектив смены выполнил 
квартальный план на 146 процентов. Не 
намного уступает им и смена мастера 
тов. Савицкого. При плане 5.081 кубо
метр пиломатериалов она выпустила 
6.694 кубометра. Перевыполнили план 
смены мастеров тт. Харкевича, Провото'ро. 
ва и Нестерова.

Постановление ПК КПСС «О подготовке 
к празднованию 40-й годовщины Великой 
Октябрьской революции» вызвало новый 
трудовой подъем в цехе. Лесошльщики 
обязались до конца марта дать не меиее 
6 тысяч кубометров пиломатериалов 
сверх плана. Темпы, взятые коллективом 
цеха, обеспечивают выполнение обяза
тельства.

Н а р а щ и в а ю т

Т р у д о в ы е  п о д а р к и  

м о с к о в с к и х  

м е т а л л у р г о в  

к О к т я б р ю

Постановление ЦК КПСС о подготовке 
к празднованию 40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической революции 
вызвало большой политический и тру
довой подъем на московском металлурги
ческом заводе «Серп и Молот».

—  Нашим лучшим подарком к Ок
тябрю будут сотни тонн сверхпланового 
металла, —  так единодушно .заявили ра
бочие, инженеры и техники предприя
тия. Сейчас коллектив успешно заверша
ет план первого квартала.

У шестой мартеновской печи в фасон
нолитейном цехе трудится один из ста
рейших сталеваров завода Е. С. Гусев и 
молодые сталеплавильщики Н. Жарков,
К. Сафронов. Большинство плавов они 
выдают скоростными. Это позволило по
высить среднесуточную производитель
ность агрегата на 7 тонн в сравнении с 
тем же периодом прошлого года.

Мартеновский цех за две декады мар
та выдал дополнительно к плану 470 
тонн металла.' Первенство в соревновании 
здесь занимает бригада сталевара А. Суб
ботина, решившая выдать к празднику 
дополнительно 250 тонн металла. Свое 
слово она держит. Только в марте ею 
выплавлено более 40 тонн стали сверх 
плана.

Высокопроизводительно трудятся сей
час прокатчики, обслуживающие станы 
«750», «450» и «250». Каждый день 
они выдают десятки тонн сверхпланового 
проката.

Металлурги завода пересмотрели ранее 
принятые обязательства. Они репш.ли вы
дать ко всенародному празднику на 500 
тонн стали II 100 тонн готового проката 
больше, чем предусматривалось ранее.

(ТАСС).
------- -------------------□  О

У К А З
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

о НАГРАЖДЕНИИ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ ГАЗЕТЫ 
„СОЦИАЛИСТИК КАЗАХСТАН» ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 

КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
в связи с выходом десятитысячного номера республнканской газеты «Социали- 

стик Казахстан» п отмечая ее О'рганнзаторскую роль в борьбе за освоение целинных 
и залежных земель, за увеличение производства зерна наградить газету'«Социапи- 
стик Казахстан» орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Крем.ть. 19 марта 1957 г.
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К о л х о з ы  у в е л и ч и в а ю т  
п р о и з в о д с т в о  м о л о к а

в Министерстве сельского хозяйства 
СССР подведены ит-оги соревнования жи
вотноводов за увеличение производства 
молока за пять месяцев зимовки.
. С первого октября по 1 марта колхозы 

страны получили молока на 25 процен
тов больше, чем за тот же период прош
лого года. От каждой коровы надоено в 
среднем на 54 килограмма больше прош
логоднего.

Валовое произво,дство молока в сель
хозартелях Российской Ф'едерации воз
росло на 27 процентов, в Белоруссии —  
на 30, в Киргизии— на 65, в Литве, Мол
давии, в Туркмении —  в по.ттора раза, 
в Узбекистане —  на три четверти.

Первое место среди областей принад- 
леашт сельхозартелям Черновицкой обла

сти. За пять месяцев зимовки они на
доили от каждой коровы в среднем по 
752 килограмма. На втором месте —  
Мурманская область, на третьем —  Мос
ковская. Быстро развивается молочное 
животноводство в крлхозах Фрунзенской 
области. В прошлом году к первому мар
та они занимали тринадцатое место в 
соревновашгп, а теперь выш.ли на чет
вертое. Средний надой возрос здесь на 
173 килограмма.

Одиаке в нескольких областях и рес
публиках колхозы допустили снижение 
надоев. Меньше прошлогоднего получено 
молока в Грузии, Азербайджане, Армении, 
в Черкасской, Николаевской, Херсонской, 
Томской областях и в ряде других.

(ТАСС).

т ем п ы

в  коллективе цеха плашек Томского 
завода режущих инструментов разверты
вается социалистическое соревнование за 
достойную встречу 40-й годовщины Вели
кой Октябрьской соппалистическон рево
люции. Цех с каждым днем наращивает 
темпы производства.

Самых высоких производственных по
казателей в цехе достиг коллектив смены 
мастера тов. Кононенко. Все рабочие этой 
смены ежедневно перевыполняют нормы. 
С большим усердием трудится в эти дни 
резьбонарезчица тов. Шабалина, выпол
няющая.по две нормы в смену.

И. АНУФРИЕВ.
□ ------------------------

Внедряем опыт доярок колхоза „Победа
☆  ☆

ПервЬш результаты
Недавно в нашем колхозе 

состоялось производственное 
совещание работников молочно
товарной фермы совместно с 
правлением колхоза, на кото
ром обсуждался опыт работы 
доярок ко.ахоза «Победа», Ко- 
жевннновского района. Ознако
мившись с тем, как доярки 
колхоза «Победа» ухаживают 
за коровами, какие корма вхо
дят в кормовой рацион, как 
соблюдается распорядок дня, 
наши доярки пришли к выво
ду, что они могут добиться рез
кого повышения надоев.

На совещании мы подробно 
обсудили, что для этого надо 
делать.

На нашей ферме есть факты 
нерадивого отношения доярок 
к своим обязанностям. Доярка 
Лиходедова часто опаздывает 
на работу, нарушает распоря
док дня на ферме, а летом 
иногда совсем не является н а ' 
работу Не случайно, что труп- j 
па коров Лиходедовой стала 
худшей по продуктивности.

— Кормов у нас достаточно, 
сена хватает, солома и силос 
заготовлены в большом количе
стве, — заявила телятница 
Эрна Зопуэлис. — Но случаются 
перебои с подвозом кормов. 
Доярки недостаточно требуют 
от правления, чтобы оно как 
следует организовало доставку 
кормов на ферму; сами не за
ботятся о подготовке кормов к 
скармливанию. У нас имеется 
много турнепса, но не все до
ярки скармливают его коро
вам, а ведь это молоко
гонный корм. Надо немедленно 
организовать подготовку кор

мов к скармливанию, как это 
делают в колхозе «Победа». 
Надо заботливее относиться к 
коровам, лучше ухаживать за 
ними.

— Мы моШем быстро устра
нить недостатки, если все 
дружно возьмемся за дело, — 
заявила доярка Валентина Сте- 
пичева. — Обеспечивайте ферму 
кормами вовремя, а мы будем 
лучше ухаживать за коровами. 
Я уверена, что свое обязатель
ство — надоить от каждой ко
ровы в среднем по 1.800 ки
лограммов молока — мы вы
полним.

Правление колхоза внима
тельно прислушалось к мнению, 
доярок и приняло ряд мер, 
чтобы устранить отмеченные 
недостатки. Для доставки си
лоса к ферме мы выделили до
полнительно 6 лошадей. Дирек
ция Чердатской МТС по прось
бе правления выделила 2 трак
тора для подвозки грубых кор
мов. Перебоев с доставкой 
кормов теперь нет. *

Доярки стали строго соблю
дать распорядок дня улучши
ли уход за коровами.

Первые результаты уже на
лицо. В день совещания от 
всех коров фермы было полу
чено 290 килограммов молока, 
а спустя шесть дней, — уже 
360 килограммов.

Доярки полны решимости в 
1957 году сделать ферму высо
копродуктивной и вывести ее в 
число передовых ферм района.

С. ТИХОНОВ, 
председатель колхоза 

«Октябрь», Зырянского 
района.

☆

От доярок колхоза ,,Победа‘‘
не отстанем

Труженики села стремятся 
делом ответить на Обращение 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР и решения шестой сес
сии Верховного Совета СССР, 
сделать 1957 год переломным 
в развитии всех отраслей сель
ского хозяйства.

Работники молочно-товарной 
фермы колхоза «Победа», Ко- 
жевниковского района, развер
нули в этом году борьбу за по
лучение 3 .000 килограммов 
молока от каждой фуражной 
коровы. Внимательно изучив 
опыт работы этой фермы, о ко
тором рассказывалось в газете 
«Красное Знамя», мы пришли 
к выводу, что и на нашей мо
лочно-товарной ферме в этом 
году можно надоить 3 .000 ки
лограммов молока на каждую 
корову. В том, что у нас есть 
такая возможность, нет ника
кого сомнения. Достаточно ска
зать, что в 1955 году мы на-' 
доили от каждой фуражной ко
ровы по 2,943 килограмма мо
лока. В 1956 году надои у нас 
несколько снизились, на коро
ву было получено по 2 .799 ки- 
лограм.мов молока.

Снижение надоев в 1936 го
ду, нечего греха таить, объяс
няется не столько отсутствием 
условий или нехваткой кормов, 
сколько самоуспокоенностью, 
ослаблением внимания к ферме 
со стороны правления колхоза. 
За год на молочно-товарной 
ферме сменилось четыре за
ведующих, шесть доярок. - Ко
нечно, это отрицательно сказа
лось на работе фермы.

Не могли мы похвалиться 
высокими надоями и в первые 
месяцы нынешнего животновод
ческого года. За пять месяцев

на каждую фураншую корову 
у нас было надоено по 600  
килограммов молока, на 280  
килограммов меньше, чем за 
тот же период прошлого года.

Причина низких надоев кры
лась в слабой организации тру
да на ферме, в нарушении 
режима содержания и кормле
ния животных. У нас было 
немало случаев, когда коровы 
доились несвоевременно, кор
ма подвозились с перебоями, 
не было организовано их сдаб
ривание.

Сейчас на ферме наведен 
надлежащий порядок. Главное 
свое внимание мы обратили на 
правильное кормление коров.

В дневном рационе коровы
— 3 кинограмма сена из сея
ных трав, 30  килограммов си
лоса (из них 15 килограммов
— кукурузного), 4 килограмма 
соломы. Кроме того, выдается 
по 600 граммов картофеля и 
по 100 граммов концентратов 
на каждый надоенный кило
грамм молока. Отдельный ра
цион имеется иа каждую высо
коудойную корову.

Правильное скармливание 
кормов, заботливый уход за жи
вотными, строгое выполнение 
распорядка дня способствовали 
увеличению надоев молока. Ес
ли в январе ен{едневно от каж
дой коровы мы в среднем . на
даивали по 4,4 килограмма мо
лока,' то в феврале суточный 
надой возрос от. коровы до ше
сти килограммов, а по отдель
ным группам норов — до де
вяти килограммов. Надой про
должает . возрастать.

Мы приложим все силы к 
тому, чтобы ежемесячно в мар
те, апреле и мае получать на

каждую фуражную корову по 
триста килограммов молока.

Пастбища у нас в колхозе 
плохие. Чтобы обеспечить вы
сокие надои молока летом и 
осенью, вводим зеленый кон
вейер. Для подкормки коров 
посеем овеяно - гороховую 
смесь. кукурузу, выделим 
часть озимых посевов. Для ко
ров у нас оборудован летний 
лагерь.

На прифермском участке по
садим картофель, посеем тур
непс, кукурузу. Своими ■ сила
ми для коров своей группы 
каждая доярка заготовит по 
100— 120 центнеров грубых 
кормов, которые пойдут допол
нительно в рацион высокоудой- 
пым коровам. За июнь, июль, 
август и сентябрь надоим от 
каждой фуражной коровы в ме
сяц по 400 литров молока.

Работники, нашей молочно
товарной фермы не раз были 
победителями в областном со
циалистическом соревновании 
за высокие надои молока. Мы 
надеемся, что и сейчас не 
подкачаем. От доярок колхоза 
«Победа» не отстанем. Три ты
сячи килограммов на корову 
получим.

И. МАСИБУТ, 
заведующий молочно-товарной 

фермой колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района.

Н. ПУЧКОВ, 
зоотехник колхоза.

В. ВАСИЛЬЕВА, Н. ФА
ДЕЕВА, А. ФАТЕЕВА,
А. КАЗАНЦЕВА. Э. МЯС- 

СО, Л. МУЙСТЕ, 
доярки.

Е. НИЩЕГЛОТ, 
скотник.

М. СУВОРОВЦЕВА, 
ездовая.

J
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к р а с н о е  з н а м я

СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Си л а  С о в е т  а— 
в о п о р е  на массы

Местный Сонет добивается усиеха тог
да, когда к его деятельности привлекает
ся пшрокнй актив и от тесно связан с 
нзселенпем.

Пышкино-ТрощЕий сельский Совет ве
дет свою работу в районном центре Пыш- 
кино-Троицкого района— селе Пышкнно- 
Троицком. На его территории расположены 
колхозы «Путь Октября» и «Пролетарская 
крепость», промысловая артель «Путь 
Ильича», школы, больницы, учреждения 
культуры, магазины и т. д. 'Нет таких 
вопросов в области колхозного производст
ва, культуры, быта, политической работы 
среди сельского населения, в решении ко
торых бы не участвовал сельский Совет. 
Достаточно перечислить только некоторые 
вопросы, которые решались на исполкоме 
и на сессиях Совета, чтобы убедиться в 
многогранности деятельности Совета. Вот 
несколько из них: «О подготовке колхоз- 
зов к  весеннему севу», «О выполнении 
плана развития животноводства» «О под
готовке школ, клубов, медпунктов, биб
лиотек, детских садов и яслей к работе в 
зи5ших условиях», «О работе сельпо», «О 
ходе сбора денежных средств» и многие 
другие.
S Совет осуществляет свои мероприятия 
через депутатов и широкий актив трудя
щихся. Депутаты участвуют в разработке 
мероприятий исполкома, знакомятся с 
подведомственными исполкому учрежде
ниями и организациями, проверяют жало
бы и заявления трудящихся. Велика роль 
депутатов в подготовке вопросов, рассмат
риваемых сессиями Совета, и в разъясне
нии трудящимся ее решений, в организа
ции исполнения их. Участие депутатов в 
подготовке сессий дает возможность им 
глубже вникать в суть обсуждевия во
просов.

Большое значение в организации рабо
ты депутатов имеют наказы 'избирателей. 
В наказах находят свое выражение кол
лективный опыт масс, проявление ини
циативы трудящихся, их активного, со
знательного участия в управлении своим 
государством. Приведу несколько прИ'Ме- 
ров, как мы обеспечивали выполнение на
казов избирателен до последних выборов.

В кол.хозе «Пролетарская крепость» на 
ферме крупного рогатого скота не было 
воды. Коров гоняли на водопой за два ки
лометра. Это снижало продуктивность _ко- 
ров. Избиратели обратились с просьбой к 
депутатам организовать водоснабжение на 
ферме. Было решено вынести этот вопрос 
на обсуждение сессии. Депутаты и акти
висты, присутствующие на сессии, пред
ложили выкопать на ферме колодец и 
установить насос. Эту работу возглавили 
депутаты. Они добшлись, чтобы правление 
колхоза выделило людей, приобрело необ
ходимое оборудование. В настоящее вре
мя на ферме установлен водопровод.

В промысловой артели «Путь Ильича» 
был плохо организован труд. Члены ар
тели обратились к своим депутатам. Во
прос решался на сессии, куда были при
глашены члены правления артели, акти
висты. Совместными усилиями были 
вскрыты недостатки в артели. С помощью 
депутатов при активном участии членов 
артели были пересмотрены нормы выра
ботки п расценки на отде.дьных работах, 
улучшена организация труда.

В селе Тарбеево в пекарне выпекался 
плохой хлеб. Учитывая наказы избирате
лей, депутат тов. Федоров ознакомился с 
работой пекарни, помог ее коллективу 
улучшить выпечку хлеба. Таких приме
ров можно привести много.

Сейчас исполком учел наказы избира
телей, высказанные ими в период только 
что прошедшей избирательной кампании. 
Определены сроки выполнения тех нака
зов, по которым сельский Совет может 
сам принять меры.

При Пышкино-Троицком се.льском Сове
те работает пять постоянных комиссий: 
сельскохозяйственная, бюджетно-финансо
вая, культурно-бытовая, местной промыш- 
легшости и торгово-заготовительная. При 
помощи учителей, врачей, рабочих, кол
хозников, финансовых и торговых работ
ников комиссии проводят бо.льшую работу 
по подъему культуры на селе, по благо

устройству деревень и сел, по улучшению 
производственной деятельности колхозов, 
предприятий, учреждений. Благодаря ак
тивной деятельности сельскохозяйствен
ной комиссии, которая постоянно контро
лирует ход социалистического соревнова
ния на фермах, организует взаимопровер
ки- в сельхозартелях «Путь Октября» и 
«Пролетарская крепость», улучшилось со
держание скота. Еоыиссия способствовала 
привлечению домохозяек к оказанию по
мощи колхозам в период посевной и убо
рочной.

Много сделала для улучшения быта и 
культурного обслуживания населения 
культурно-бытовая комиссия. По инициа
тиве этой комиссии и при активной по
мощи населения в районном центре на 
улицах высажено 800 саженцев деревьев, 
500 саженцев высажено в селе Ломовиц- 
ком. При содействии сельсовета была от
ремонтирована грунтовая дорога от рай
центра до села Ломовицкое. На террито
рии сельсовета построено три клуба, два 
детских сада, детские ясли, капитально 
отремонтированы школы, построено три 
новых колодца.

Исполком следил, чтобы депутаты ре
гулярно отчитывались перед избирателя
ми и помогал им в организации отчетов. 
Как правило, депутаты отчитывались 
каждый квартал, а иногда и два раза в 
квартал. И если наказы не выполнялись, 

депутат подвергался строгой критике из
бирателей. После новых выборов мы со
ставили план, где и когда тот или иной 
депутат должен встречаться с избирателя
ми. Разумеется, это не исключает повсе
дневной связи депутатов с избирателями.

Несомненно, что без помощи широких 
масс трудящихся сельский Совет не смог 
бы сделать все то, о чем говорилось вы
ше. Действенной формой вовлечения 
трудящихся в деятельность Сонета яв
ляются общие сходы населения. На 

сходах трудящиеся совместно с депутата
ми решают наиболее важные неотложные 
задачи. В 1956 году сельсовет провел 26 
сходов, на которых решались такие во
просы, как содействие подписке на Госу

дарственный заем (выпуск 1956 года), 
подбор пастухов на пастбищный период, 
помощь колхозам в уборке урожая, озеле
нение сел, проведение самообложения.

В работе сельского Совета, его испол
кома еще много недостатков. Исполком в 
ряде случаев еще поверхностно занимает
ся. сельским хозяйством, а в вопросах 
экономики сельскохозяйственного произ
водства мы, как говорится, «плаваем». 
Мы мало пнтересова,лпсь затратой труда 
на е,диницу продукции, не изучали, во что 
обходится центнер зерна, мяса, молока, 
слабо боремся за экономию трудодней.
Много недостатков в работе магазинов,
учрелгдений культуры и здравоохранения. 
Все это объясняется тем, что мы не су
мели вовлечь в активную работу весь 
наш актив, часто не доводим начатое дело 
до конца.

В период избирательной кампании тру
дящиеся высказали ряд конкретных заме
чаний о работе сельского Совета и его 
исполкома. Наш долг состоит в том, что
бы учесть все правильные критические 
замечания и приложить усилия к устра
нению недостатков в работе сельского Со
вета.

Е. ПЕШ КИЧЕВ, 
председатель Пышнико-Троицкого 

сельского Совета.
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Работа Советов депутатов трудящихся 

разнообразна. Являясь политической ос
новой нашего общества. Советы исполь
зуют различные формы привлечения тру
дящихся к активному участию в управ
лении государством.

Наш сельский Совет в последнее время 
стал практиковать организацию сходов 
граждан. Цель таких сходов —  привлечь 
широкие слои населения к участию в хо
зяйственном и культурном строительстве 
села.

Первый сход населения деревень Крас
ный яр и Журиловка был проведен в 
марте прошлого года. Граждане обсудили 
вопрос о подготовке школ к новому учеб
ному году. Я объяснил собравшимся, что 
сельсовет имеет средства^ для ремонта 
школ, но не хватает рабочей силы. Граж
дане предложили организовать несколько 
воскресников. Это предложение поддержа
ло все население. Трудовое участие граж
дан в ремонте школ позволило своевре
менно подготовить школы к новому учеб
ному году.

На этом сходе по инициативе граждан 
было решено также привлечь население к 
трудовому участию в строительстве и ре
монте дорог.

Долгое время в селе Уртам скот, при
надлежащий гражданам, летом находился____________________□ □ □

I без присмотра. Были частые случаи по
травы посевов. По предложению населе
ния сельский Совет созвал сход граждан, 
на котором было принято решение по ор
ганизации пастьбы скота. Были отведены 
специальные пастбища, назначены па
стухи.

В октябре прошлого года сельсовет нро- 
вел сход граждан села Уртам, на котором 
обсуждался ход сдачи населением сель
хозпродуктов государству. Были приняты 
меры, направленные на своевременный 
расчет граждан с государством.

На этом же сходе шел разговор и о 
благоустройстве села. Все граждане обяза
лись озеленить свои усадьбы. Осенью 
прошлого года было высажено несколько 
сот саженцев.

Опыт проведения сходов граждан пока
зал, что чем больше трудящихся будет 
привлечено к обсуждению различных во
просов быта и производства, тем успеш
нее будут они осуществлены. Сейчас 
сельский Совет готовит сход граждан, на 
которо'М будут обсуждаться итоги выпол
нения плана первого года шестой пяти
летки и задачи тружеников села в этом 
году.

В. СЕЛЮК,
председатель Уртамского сельсовета, 

Кожевниковского района.

Н О В Ы Е .  И З Д А Н И Я
Издательство университета выпустило 

из печати «Труды Томского государствен
ного университета имени В. В. Куйбыше
ва» том 142, секция биологическая. В 
томе напечатаны материалы пятой науч
ной конференции Томского государствен
ного университета. Среди опубликованных 
статей —  работы Н. М. Бергера, I .  В. 
Платоновой, А. В. Федюшина, В. Н. Баш- 
макова, К. С. Растегаевой, И. П. Лаптева 
и других авторов.

*
Вышел в свет «5-й Павловский сбор

ник» Томского медицинского института

ХЛЕБ ДОЛЖЕН 
ПРОДАВАТЬСЯ СВЕЖИМ

в  последнее время в магазинах гор. 
Томска, особенно в вечернее время, труд
но купать свежевыпеченный хлеб. Хле
бобулочные изделия часто продаются чер
ствыми.-Отсутствие в продаже хлеба све
жей выпечки особенно отражается на пи
тании детей.

Торгующие организации города должны 
немедленно решить этот вопрос

И. ЩЕРБАКОВ.
Наш корреспондент побывал в 

ряде хлебных магазинов, находя
щихся в Кировском районе гор. 
Томска.

Лучше других снабжаются ма
газины, расположенные неподале
ку от центра города. Здесь обыч
но соблюдается график ночного 
завоза хлеба, и поэтому нет на
добности доставлять гуда хлеб с 
запасом. Жалоб на продажу не
свежего хлеба в этих магазинах 
нет.

Иное положение в магазинах, 
находящихся на окраинах. Зная 
по опыту, что хлеб могут не за
везти вовремя, здесь вынуждены ' 
создавать запасы. В результате, 
например, магазин № 27, обслу
живающий рабочий поселок 
ГРЭС-П, 14 марта торговал хле
бом, полученным еще 12 марта. А 
хлеб нового завоза лежал на стел
лажах и черствел.

Запас непроданного хлеба, пе
реходящий на следующий день, 
в таких магазинах достигает зна
чительных размеров. В магазине 
№  24, по проспекту имени Киро
ва №  40, он иногда составляет 
около тонны.

Неудивительно, что в жалобных 
книгах таких магазинов можно 
встретить жалобы на продажу 
несвежего хлеба.

Есть случаи, когда черствый 
хлеб завозится в магазины с хле
бокомбината. 4 марта магазин 
№ 40 не принял 476 булок чер
ствого белого хлеба и гозвратил 
их обратно на хлебокомбинат.

Основная причина того, что 
хлеб черствеет в магазинах — 
одноразовый завоз. Даже при 
строгом соблюдении графика ноч
ного или утреннего завоза хлеба 
к вечеру он будет неминуемо чер
стветь. Горхлебторгу, хлебокомби
нату и городскому отделу торгов- 
.чи следует подумать об органи
зации двухразового снабясения 
свежим хлебом всех хлебных ма
газинов города.

консультацию по интересующим его во
просам фотографии.

Почему бы, скажем, той же артели 
«Красная заря» или другой организации, 
имеющей квалифицированных фотогра
фов, не открыть в Томске такую лабора
торию? Это было бы е благодарностью 
встречено многочисленными фотолюбите
лями.

И. ИСАЕНКО.

БЕРЕЧЬ ЖИЛИЩА  
ОТ ОГНЯ
За последнее время техническое воору

жение пожарных частей г. Томска резко 
улучшилось. Старые пожарные автома
шины ̂ заменены новыми. На вооружение 
частей поставлены пожарные автоцистер
ны, которые, кроме насосного оборудова
ния, имеют запас воды, достаточный для 
тушешия небольшого пожара. Командирам 
подразделений, выехавшим на пожар, нет 
нужды разыскивать телефон для связи: 
в шоферских кабинах пожарных автома
шин устанО'Влены -  по-ртативные радио
станции. Недавно получена автомеханиче
ская лестница, которая выдвигается на 
высоту восьмиэтажного дома.

Городские ортанизацжи уделяют серьез
ное внимание борьбе с опасностью пожа
ров. Проделана большая работа по улуч
шению противопожарного водоснабжения, 
покрыты асфальтом многие дороги, разра
ботаны мероггриятия по упорядочению 
дальнейшей застройки города.

Государственная пожарная инспекция 
строго наблюдает за выполнением пред
приятиями, учреждениями и гражданами 
правил противопожарной безопасности.

Однако еще нередко на централь
ном пункте пожарной связи раздается 

тревожный звонок и слышится взволно
ванный голос:

—  Скорее! Горит дом!..
Диспетчер включает сигнал тревоги, и 

через -40— 50 секунд красные машины 
мчатся к месту пожара, чтобы спасти от 
огня жилища и имущество граждан.

Что же служит сейчас прггчинои пожа
ров?

Совпартшкольный переулок, 12. Граж
данка Стефанова собралась в магазин. 
Обычно заботливые хозяйки, прежде чем 
уйти из квартиры, проверяют, выключили 
ли они утюг, плитку, радиоприемник.

Отефаяюна сделала все наоборот. Она 
ввернула в патрон элеютролампы «жу
лик», включила электроплитку и поста
вила ее под кровать. Хорошо, что соседи 

вовремя заметили дым и вызвали пожар- 
ньЕД. Обгорели только гюл и кровать..,

У гражданки Званежой, проживающей 
по Коммунистическому проспекту, 24, не 
хватило терпения подождать, пока прото
пится печь. Она ушла в баню. Из печи 
выпал уголек и попал на тряпку, которая 
лежала вблизи. Трудно сказать, что оста
лось бы от жилища Званокой. Только со
седи и  пожарные спасли его от огня.

5Сшца Красного пожарника, 34. Пья
ный гражданин Дмитриев лежал на печи 
и покуривал. Горячий пепел сыпался на 
постель. Дмитриев заснул, а вскоре заго

релась постель. Если бы вовремя не по
доспели соседи, Дмитриен погиб бы в ог
не.

Эти факты показывают, что основной 
причиной пожаров является халатность. 
Правила прогивопожарной безо1пасноети в 
быту соблюдаются еще недостаточно. Де

ло каждого— не допускать вэзникновення 
пожара —  стихнйно(го бедствия, грозяще
го уничтожением имущества и жилища, 
а иногда и гибелью людям. Особая ответ
ственность лежит на управляющих дома
ми, которые обязаны новседневио разъяс
нять населению правила противопожар
ной безопасности и строго следить за их 

вьгаолненпем.
Д. ПАВЛОВ.

МОЛОКО ПРОДАЕТСЯ 
БЕЗ ПРОВЕРКИ

На продуктовом рынке, расположенном 
по улице Пирогова (г. Томск), идет бой
кая торговля молоком. Это удобно для на- 
се.ления прилегающего района. Но вот 
уже скоро полгода, как на этом рынке 
нет медицинского работника, который бы 
производил проверку молока. Многочи
сленные покупатели не гарантированы от 
того, что молоко с этого рынка не зара
жено болезнетворными микробами. Кроме 
того, в продажу иногда поступает недо
брокачественное молоко.

Необходимо срочно организовать на 
рынке по ул. Пирогова пункт по провер
ке молока.

П. БАКАНИН, Г. БАКАНИНА,
А. БУСС и другие.

☆

В Советском Союзе создан новый транспоргИый само 
лет «Летающий кит». Он может поднимать в собранном 
виде автомашины, бульдозеры, крупные станки н др. 
Эта скоростная машина большой грузоподъемнсстп мо.! 
жет садиться и взлетать с небольших площадок. Само! 
лет отличается простотой в управлеьшн и экономичным 
расходом горючего.^

На снимке: новый самолет «Летающий кит».
(Фотохроншеа ТАСС).
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На днях в селе Чилино (Кожевниковский район) 

был проведен фестиваль молодежи, в котором при
няли участие коллективы художественной самодея
тельности и молодежь колхозов, сел и поселков зо- 
НЬ1 Чилийской МТС.

Фестиваль вылился в большой 
праздник, в котором участвовали 
свыше 400 человек.

Флаг фестиваля был поднят в 
субботу, в 3 часа дня, на площа
ди перед сельским Домом куль, 
туры. После этого в Доме куль, 
туры начались выступления кол
лективов художественной само, 
деятельности колхозов, школ н 
МТС. Каждому коллективу было 
предоставлено по два часа.

Большой успех выпал на до. 
ЛЮ хорового коллектива села Ба
зой. Этот хор сформировался 
недавно и быстро подготовил 
программу.

Первое место завоевал коллек
тив художественной самодеятель
ности села Чилино. Второе место 
завоевал коллектив села Базой, 
третье — села Ватурино.

В то время, как на сцене Дома 
культуры шел концерт, в библио
теке развернулось «сражение» 
шахматистов и шашисток.

После долгой борьбы в финал 
вышли трое шахматистов с оди
наковым количеством очков. В 
дополнительном турнире на пер- , 
вое место вышел Карелин (село 
Ерестная), на второе — Сазано'В 
(село Чилино), на третье — Ла
рионов (село Базой). У шашисток 
первенство завоевала Камерова 
(село Чилино).

За околицей села при большом 
стечении народа состоялись кон
ные скачки. Первым был Сазы- 
кин (с. Базой), на втором месте 
— Федоров (с. Чилино). Гонки в 
ношовках выиграл Егоров (кол
хоз «Путь Ленина»). Вторым был 
Непомнящих (колхоз «Путь ком
мунизма»).

Свыше ста человек приняли 
участие в соревнованиях по 
стрельбе. Коллектив стрелков се
ла Ерестная вышел на первое 
место, выбив 233 очка. На вто
ром месте— стрелки села Чилино, 
имеющие 228 очков.

На площади перед Домом 
культуры были организованы 
спортивные игры.

Около 30 человек участвова
ли в лыжном походе.

В школе была открыта выстав
ка прикладного искусства. Первое 
место по итогам выставки было 
присуждено домохозяйке Виноку
ровой (Чилино).

После окончания фестиваля 
были подведены итоги, розданы 
призы и подарки. Жюри отобра
ло лучших исполнителей для 
участия в районном фестивале, 
который состоится в с. Кожевни- 
ково.

Вл. ДРОЗДОВ.

имени В. М. Молотова. Сборник открыт 
вается работой А. Г. Савиных «Внеплев- 
ральное раскрытие средостения и научно- 
практическое значение этого метода». В 
сборнике выступают профессор В. В. Кун
цевич, ассистент К. К. Гаврилова, асси
стент Г. П. Гарганеев, доцент Б. А. 
Альбицкий, А. Я. Краймер. 0. А. Венге
ровская и другие.

V
Издана монография проф. М. В. Троно- 

ва «Вопросы связи между климатом и 
оледенением».

НУЖНА ОБЩЕДОСТУПНАЯ 
ФОТОЛАБОРАТОРИЯ

в  нашем городе много фотолюбителей, 
которые находят в занятии фотографией 
разумный отдых и большое удовлетворе
ние. Но не у всякого любителя имеются 
необходимое оборудование, помещение и 
опыт. А иногда просто не хватает време
ни для того, чтобы своевременно обрабо
тать снимки.

В крупных городах, например, в Ле
нинграде на Невском проспекте, имеются 
фотолаборатории, где принимают в обра
ботку пленку и п.л'аетинки от фотолюби
телей. Принес человек отснятую пленку, 
и через пару дней получает либо, прояв
ленную пленку, либо (по его желанию) 
готовые фотокарточки. Тут же любой фо
толюбитель может получить бесплатную

РАИЩ ИК
ИОСИФ
БЕЙРИТ

о
А. ЗЯБРЕВ.

Вначале Иосиф Бейрит работал 
подсобным рабочим на заводской 
лесопилке, потом стал помощни
ком рамщика. Смекалка и наход
чивость, умение быстро ориенти
роваться на своем рабочем месте 
помогли Иосифу хорошо освоить 
дело.

Вскоре в конторке лесопильно
го цеха решили: парень стара
тельный, назначить его рамщи. 
ком. Это было пять лет назад. 
Сейчас Иосиф Бейрит — брига
дир смены Моряковского судоре
монтного завода. Он рассказыва
ет:

— Некоторые рамщики, придя 
на работу, сразу дают бревну 
большую скорость, в результате 
пила через несколько минут «са
дится» и ее нужно сно'за точить.

В ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ ИНСТИТУТЕ
ДЛЯ РАБОТНИКОВ ПРОИЗВОДСТВА

Начали работать подготовительные 
курсы для поступающих в институт. На 
них принято 280 человек, имеющих 
среднее техническое образование и, в 
основном, двухлетний производствен
ный стаж. Составлено 6 групп вечерне
го и заочного н 2 группы дневного от
делений.

В институтских аудиториях слушате
ли курсов восполняют свои знания по 
программе средней школы.

Занятия будут проводиться четыре 
раза в неделю преподавателями кафедр 
института.

ИЗУЧАЮТ РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА
Перед комсомольским активом инсти

тута с докладом «О задачах ’комсомоль
ских организаций института в свете ре
шений VII Пленума ЦК ВЛКСМ» вы
ступил секретарь обкома комсомола 
тон. Коньков.

Сейчас на всех факультетах прово-

Чтобы этого не было, нуж.но дать 
пиле после заточки малую ско
рость. Имеется 14 скоростей. Ес
ли лес средней толщины, я начи
наю- работать на шестой скорости, 
если толстый — на четвертой, по. 
степенно увеличивая до десятой.

По технологии пила через каж. 
дые четыре часа должна посту
пать к правщику. В бригаде Ио
сифа Бейрита благодаря хорошей 
регулировке скоростей пилы 
стоят не четыре часа, а восемь. 
Здесь многое зависит и от пило
права, от качества его работы. В 
цехе этим делом занимается тов. 
Краснослободцев, старательный и 
добросовестный работник.

...Иосиф Вейрит не без смуще
ния вспоминает, как он работал 
рамщиком первое время. Посту шгт 
горбатая лесина, покрутит он ее, 
повертит так и этак — непонят
но, каким образом лучше распи
лить. Запустит ее как обычное 
бревно, а потом, глядь, — брак 
получился. Тогда на помощь к 
нему пришел бракер Иван Гри
горьевич Аникин, когда-то рабо
тавший рамщиком.

Иосиф Бейрит отлично усвоил 
опыт старшего товарища, и те. 
перь брак у него очень редко 
случается. Большую часть продук
ции бригада выдает первым сор
том. '

дятся комсомольские собрания. Комсо
мольцы изучают решения Пленума ЦК 
ВЛКСМ.

НАВСТРЕЧУ ФЕСТИВАЛЮ
На каждом факультете коллективы 

художественной самодеятельности с ув
лечением готовят большие концерты.

В новом клубе состоялся вечер орга
низаторов и запевал фестиваля.

КОНКУРС п о  ГЕОМЕТРИИ
__Кафедрой начертательной геометрии 

объявлен конкурс на лучшее решение 
задач. Он рассчитан на студентов всех 
факу.чьтетов и курсов. Конкурс прово
дится в два тура. В первом туре каж
дый участник должен решить шесть 
предложенных задач с указанием всех 
возможных способов Их вьшолнеяня.

Победители второго тура будут пре
мированы. Конкурс имеет целью повы
сить знания студентов технического 
профиля в объеме полного курса на
чертательной геометрии.

Борьба за качество увеличила 
выход материала. А это — один 
из главных показателей, опреде
ляющих работу бригады. Планом 
предусматривается выход деловой 
древесины от, круглого леса 68,9  
процента. До недавнего времени 
этого процента почти никто в 
цехе не достигал. И цех многие 
месяцы недодавал десятки кубо
метров материала. Над этим вон. 
росом серьезно задумался тов. 
Бейрит. Рамщик знал, что каж- 

’дый процент повышения ' выхода 
продукции по бригаде сберегает 
государству около грех тысяч 
рублей. Это только по одной 
бригаде, а если по всем... Полу
чалось так, что за месяц можно 
по цеху сэкономить десятки ты
сяч рублей.

Иосиф Бейрит стал устанавли. 
вать одновременно как можно 
больше пил — иногда по восьми. 
Они разделывали бревно сразу на 
несколько досок разных разме
ров. В отход стало идти значи
тельно меньше древесины. Прав
да, если бревно попадалось тон
кое, то крайние пилы двигались 
вхолостую, зато через минуту, 
когда на тележке подкатывалось 
толстое бревно, в дело включа
лись все пилы, и получалось сра
зу  по 5 — 6 добротных досок 
первого и второго сортов.

X S O I ^ O T M O
©  в  текущей! году колхоз «Северное 

слянже», Бажчарекого района, найтетил 
постролть клуб на 300 мест, евжнарник 
на 150 голов, овощехранилище на 100 
тонн н 4 жилых дома д.тя колхозников. 
Сейчас строительная бригада заготавли
вает лес. Из 2 тысяч кубометров по 
плану заготовлено 1.300 кубометров.

©  Усиленными темпааш ведется заго
товка леса для колхозного строительства 
в арте.1И имени Маленкова, этого же рай
она. Бригада строителей за полтора ме
сяца заготовила 800 кубометров леса. 
Члены бригады тт. Лобаяевскнй, Крюч
ков, Еузнецов,- Валахии, Рабабатов, Пер
шин в день заготавливают по 3— 4 ку
бометра леса.

©  В колхозах Парбигского района за 
три последних месяца заготовлено более 
6 тысяч кубометров леса для строитель
ства хозяйственных построек, и домов для 
колхозников.

С установкой большего количе
ства пил много хлопот. Комель 
дерева толще вершины, и край
ние пилы, захватив его, через 
полметра— метр выходят нарушу, 
и обрезки, падая, застревали 
между пил, мешали их движе
нию. Приходилось останавливать 
пилораму. Чтобы избежать этих 
помех. Бейрит прибегнул к сле
дующему способу: он стал про
шедшую через пилы толстую 
часть комля перевязывать верев
ками. Обрезки, какими бы ко
роткими они ни были, теперь уже 
не падали.

Бригада повысила выход пило
материала более чем на два про
цента. Пример с передовиков взя
ли другие рамщики. И за послед
ние месяцы выход пиломатериала 
в лесопильном цехе превышает 
70 процентов.

— Мы сейчас соревнуемся за 
то, чтобы в честь 40-й годовщи
ны Великого Октября добиться 
высоких пО'Казателей в работе, —■ 
говорит Иосиф Бейрит. — Брига
да у нас дружная, все старатель
ные, так что достигнутое нами — 
далеко не предел.

На днях Иосифу Бейриту при
своено звание лучшего по про
фессии.

Я
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По следам наших выступлений

„в поисках свежего номераи

Под таким заголовком в конце декаб. 
ря прошлого' года наша газета опубли
ковала статью, рассказывающую о серь
езных недостатках в розничной торгов
ле газетами в г. Томске. С тех пор про
шло три месяца. Редакция провела но
вую проверку работы городского отде
ления «Союзпечати». Что же измени
лось за эго время?

Проверка показала, что с розничной 
торговлей газетами по-прежнему небла
гополучно. Киоски <чСоюзпечати», в ко
торых можно купить свежий номер га
зеты, расположены, главным образом, 
в центре города. На окраинах газеты 
продают только в киосках вокзалов, на 
Черемошниках и карандашной фабрике. 
Но и в этих киосках, особенно на вок
залах, свежие номера газет можно ку
пить только в первой половине дня. 
Даже в киоске, расположенном у цент
ральной почты, вечером 19 марта не 
было ни одного номера местных и цент
ральных газет.

По-прежнему плохо организована 
розничная торговля газетами в город
ских отделениях связи. Некоторые отде
ления, как, например, 8-е, до сих пор 
вообще не продают газет. В других от
делениях для розницы выделяется ми
зерное количество номеров. В 15-м го
родская отделении — единственном 
месте, где население обширного района 
спичечной фабрики может купить све
жий номер, ежедневно продается... 20  
экземпляров газеты.

Кроме обычных киосков, газета про. 
дается в киосках без продавца. Столы с 
лежащими на них газетами и шкатулки 
для денег установлены «Союзпечатью» 
в ряде организащш города. Здесь тоже 
не все благополучно. Хорошо, конечно, 
что работники «Союзпечати» проявили 
инициативу и установили киоски без

продавца в нос. Тимирязеве и дер. Зор- 
кальцево. Но вызывает закошюе удив
ление, почему этих киосков нет на та
ких крупных предприятиях, как под
шипниковый завод, заводы «Тоика- 
бель», режущих инструментов, «Сиб- 
электромотор». Нельзя же всерьез при
нимать объяснение начальника город
ского отдела «Союзпечати» тов. Гри
горьева, что он не в силах договорить
ся с администрацией' предприятий о 
пропусках для своих работников...

В этом году в городе значительно 
увеличилось число подписчиков на мест
ные и центральные газеты. Работники 
связи и «Союзпечати» сумели хорошо 
провести подписную кампанию. Однако 
увеличение числа подписчиков не сни. 
мает с работников «Союзпечати» обя
занности проявить больше инициативы 
в организации торговли газетами в 
розницу.

А ведь можно было подумать и об 
открытии новых киосков, и об увеличе
нии сети внештатных киоскеров — в 
первую очередь на окраинах города. 
Можно было разместить большее коли, 
чество киосков без продавцов на круп
ных предприятиях города. Можно бы. 
ло поставить вопрос о создании сети 
передвижных киоскеров.газетчиков, ко. 
торые продавали бы газету прямо на 
улицах. Наконец, следовало подумать 
и о рекламе. Яркие, хорошо оформлен, 
иые плакаты и транспаранты, расска. 
зывающие, где можно купить свежую 
газету, несомненно, помогли бы > шире 
развернуть розничную торговлю.

Некоторые из этих вопросов решить 
легче, другие — труднее. Но все 01Ш 
доля^ны быть обязательно решены. Све
жая газета должна доходить до читате
ля в день своего выхода.

По призыву валдайских лесозаготовителей

НЕПРЕРЫВНО ПОВЫШАТЬ КОМПЛЕКСНУЮ ВЫРАБОТКУ

, , Сибирские огни”  УУ? 1
Вышел из печати первый номер жур

нала «Сибирские огни».
Журнал открывается повестью Ген. 

Молостнова «К свету»..Напечатаны рас
сказы Ю. Сальникова «Когда приехал 
студент», Ю. Магалифа «Коля-Люлю» 
и «Проиграл», сказы о гра1кдансиой 
войне, записанные А, Мисюревым. Поэ
зия в номере представлена стихами 
М, Небогатова, А, Косаря, Г, Муллина, 
В. Попова.

В разделе «Дела и люди» напечатан 
очерк В. Сапожникова «В степи».

Журнал публикует отрывок из книги 
К. Т, Свердловой, посвящештый пребы
ванию Я. М. Свердлова в Нарымской 
ссылке.

В разделе «Искусство» опубликована 
статья Л. Баландина «Рен1иссер Вера 
Редлих в работе с исполнительским 
коллективом». Н.-Яновский выступает 
со статьей «Большой художник», посвя- 
и(еш1ой жизни и творчеству Л. М. Сей- 
фуллиной.

В разделе «Книжное обозрение» да
ны рецензии на новые книги: Ю. Рыт- 
хэу «Чукотская сага», Н. Горбунова 
«Витька-тренер», Л. Квина «Маль
чишечьи тайны», Ю. В. Давыдова «В 
морях и странствиях», С. В. Воскресен
ского «В горах Путорана», С. В. Бах
рушина «'Научные труды» и другие. 
__________________________________ !

Заседание менделеевсного 
общества

Областное отделение Веесоюзвого хими
ческого общества имени Д. И. Менделе
ева, первичная организация общества 
при госушверсптете и томский Дом уче
ных провели заседание, посвящен^ 
ное 50-летию со дня смерти Д. И. 
Менделеева и известного русского учено- 
го-химнка Н. А. Меншуткина.

С докладами выступили ученые уни
верситета. Доклад о змачеиии периодиче
ского закона Менделеева для науки и 
техники сделал ректор университета 
профессор доктор химических наук 
А. ГГ. Бунтин, доклад «Периодш1е1СКшй за
кон Менделеева и геохимия» —  кандидат 
геолого-мпнералогнческ-их наук Б. М. Тю- 
люпо. Доклад профессора доктора хпми- 
чеиких наук Б. Б. Тропова был посвя
щен работам Меншутк-ина в области О'р- 
ганической химии.

Честный поступок
16 марта в магазине томского «Га

стронома» гражданин Т. обронил бумаж
ник, в котором вместе с деньгами бы.ти 
и докрген1Ты. На.хо,тившпйся в магазине 
рабочий Бла,дим1гр Еиколаевпч Коренев
ский поднял бумажник и доставил его 
на квартиру владельцу.

Б феврале этого года стал известен 
ценный почин лесозаготовителей Балдай- 
ского леспромхоза треста «Новгородлес». 
Коллектив Дайского леспромхоза, по почи
ну млдайцев, решил включиться в со
ревнование за повышение комп.тексной 
выработки на одного рабочего и поднять 
ее в 1957 году до 400 кубометров.

Наши рабочие, инженерно-технические 
работники понимают, какие огромные 
возможности таит в себе это замечатель
ное движение. Если правильно оргаиизо- 
вать производство, пересмотреть расста
новку рабочих, а высвободившихся ра
бочих перевести на заготовку леса, 
всем лесозаготовителям создать условия 
для безусловного перевыполнения норы, 
то комплексная выработка на одного ра
бочего значительно повысится.

За 4 года —  с 1953 по 1957 —  в 
леспромхозе значительно выросла ком
плексная выработка, улучшилось исполь
зование мехашизмов.

Б 1956 году комплексная выработка 
на одного списочного рабочего составила 
316 кубометров, трудозатраты на выпуск 
одного кубометр-а оосгаиили 0,92 челове-
КОД'НЯ.

Повышение комплексной выработки на 
списочного рабочего проходило за счет 
повышения производительности труда и 
сокращения рабочих на подсобно-вспомо
гательных работах.

Перейдя в 1954 году на хлыстовую 
вывозку и трелевку древесины с кроной, 
мы сократили ко.личество рабочих, заня
тых непосредственно в лесу на 282 чело
века. Б результате себестоимость кубомет
ра снизилась на 6 рублей 52̂  копейки, 
а кО'Мплексная выработка воз’росла на 67 
кубометров.

G переходом на вывозку леса в хлы
стах производительность на механизм 
увеличилась. Крупным мероприятием в 
повышении комплексной выработки был 
переход на круглогодовую работу дорог, 
переход на работу с постоянными кадра
ми. Только за последний, 1956 год было 
построено 42 километра железных дорог,
3,2 километра лежневых дорог.

Приход в лесосеку новых машин (трак
торы С-80, ТДТ-40, автомобили ЗИС-150) 
позволил сократить рабочих, занятых на 
приготовлении газогенераторного топлива. 
Это позволило перевести на прямые рабо
ты 64 человека и поднять комплексную 
выработку на рабочего на 6,5 процента.

Управленческий аппарат сократился в 
два раза. Количество мастерских участков 
было сокращено е 11 до 7.

Эти II ряд других мероприятий позво
лили не только резко поднять комплекс
ную выработку, но и создать предпосыл
ки для ее дальнейшего повышения. Кро
ме того, леспромхоз имеет большие ре
зервы, приведение в действие которых 
позволит в дальнейшем повышать произ
водительность труда, снижать себестои
мость кубометра, повышать комплексную 
выработку.

Даже учитывая только часть имеющих
ся резервов, леспромхоз сможет довести 
комплексную выработку рабочего до 400 
кубометров Е год. Производительность 
труда должна возрасти на 12,6 процента.

а затраты —  сократиться до 0,72 чело
векодня на кубометр заготовленной древе
сины.

Решено с получением двполнительно 
трелевочных механизмов перейти полно
стью на работу комплексными треле
вочными звеньями, что позво-лит повы
сить комплексную выработку на рабоче
го, занятого в лесосеке, на 25 процентов.

Практика работы мастерско'го участка 
тов. Худашева (Центральный лесопункт) 
пО'Казала, что с переходом на. односмен
ную заготовку и трелевку леса произво
дительность на машиносмену повысилась 
на 11,6 процента. Кроме того, переход на 
О'Дносменную работу позволяет высвобо
дить 4 сменных мастера, 4 бригадира 
комплексных . бригад и 12 вспомогатель
ных рабочих. Поэтому все мастерские 
участки будут переведены на работу в 
одну смену. Намечено в конце марта со
кратить два мастерских учаетжа за счет 
укрупнения двух других. Это даст воз
можность высво'бодить еще 22 человека. 
Несомненно, что высвобождение такого 
количества рабочих позволит увеличить 
объем производства.

Значительный рост производительности 
труда дает сокращение расстояния тре
левки. На лесопунктах «Анга» и «Тун
гусский бор», откуда вывозка произво
дится по железной дороге, трелевка до
стигала 700— 800 метров. Это объяс
нялось тем, что строительные колонны не 
обеспечивали своевременное строите.льст- 
во же.тезнодорожных усов. Для более опе
ративного руководства в настоящее вре
мя строительные колонны передаются в 
ведение лесопунктов и объединяются с 
подготовительными бригадами. По при
мерным подсчетам, это позволит постро
ить дополнительно в 1957 году свыше 
10 километров узкоколейных железных 
дорог.

Большие работы намечены по механи
зации и улучшению организации труда 
на нижних складах. В октябре прошлого 
года была проведепа высоковольтная ли
ния на нижний склад «Ноль-пикет».

Сния{ение трудовых затрат на 1 
бометр леса (в человекоднях).

ку-

Цеитрализованное электроснабжение пол
ностью обеспечивает потребности ниж
него склада в электроэнергии, появилась 
возможность направить на заготовку леса 
две станции ПЭС-60 и высвободить рабо
чих.

Б настоящее время 
осуществляется строи
тельств) второй очере
ди элект-ропередачн на 
нижний сжлад «Усть- 
Дай». Это также по
зволит высвободить две 
эле.ктро'Ста1Нщни, ис
пользовать вместо
тракторов на разгрузке 
электролебедки. Высво
божденные люди (4 че

ловека), тракторы и 
электростанции будут 
направлены на лесо
пункты.

В 1957 году закон
чится строительство 
механизированного 
нижнего склада, где 
будет установлено три транспортера, 
6 бревносвалов с самосбраеывателями. 
Это значительно повысит комплексную 
выработку.

С целью улучшения организации тру
да на нижнем складе в функции десят- 
нпка-сдатчика вменяются обязанности 
разметчика. Это улучшит качество раз
делки древесины, высвободит 22 челове
ка.

Много предстоит сделать в области 
дальнейшего улучшения эксплуатации 
механизмов и ухода за ними. С целью по
вышения качества ремонта машин и ме
ханизмов в третьем квартале будут введе
ны в действие ремонтно-механические ма
стерские, оснащенные токарными, свер
лильными, строгальными, шлифовальны
ми, зубофрезерными и другими станками.

Большую роль в улучшении испо.чьзо- 
вания техники сыграет овладение смеж

ными профессиями. Б прошлом году без 
отрыва от производства новые специаль
ности по-лучили 185 лесозаготовителей, 
220 рабочих О'владеют смежными про
фессиями в этом году.

Б леспромхозе еще не все сучкорубы

1957г

Повышение комплексной выработки 
на списочного рабочего (в кубометрах).

На снимке: погрузка леса автокранами на лесопункте 
Центральный Лайского леспромхоза.

Фото А. Докунина.

освоили сучкорезки. Нам предстоит пол
ностью перейти на обрезку сучьев элек- 
тросучкорезками. По мере поступления 
бензопил «Дружба», они будут использо
ваться, кроме подготовительных работ, 
на заготовке леса на двух мастерских 
участках.

Запланирован переход одного укрупнен
ного мастерского участка на погрузку 
электрокранами, сконструированными ра
ционализаторами леспромхоза. Будет 
мехахжзирована заготовка дров и заправ
ка паровозов, что совратит число вспомо
гательных рабочих и уменьшит простой 
паровозов на экипировке.

За увеличение комплексной выработки 
должен бороться каждый рабочий. Б лес

промхозе немало людей, которые, хофошо 
освоив технику, правильно организовав 
труд, добиваются высоких показателей. 
До двух норм выполняют трактористы 
тт. Шеркшнас, Гайдей, Петров, Еириля- 
впчус, Кручваусвас, Нечаев, электромо
тористы на валке тт. Юргеленис, Савей- 
конис, Ващила, шоферы тт. Бондарчук, 
Колоянов, Зорин, парокрановщики тт. 
Щуленис, Еачунас и другие. Партийной, 
комсомольской и профсоюзной организа
циям, руководителям предприятия пред
стоит много поработать для развертыва
ния социалистического соревнования, 
изучения и внедрения передового опыта.

Еоллектив леспромхоза уверен в своих 
силах, он приложит всю энергию, все 
умение и знание, чтобы сдержать свое 
слово II дать в этом году 515 тысяч кубо
метров леса —  400 кубометров на каж-
|||Г(
Ж т
тября.

Т. БАЮ КИН,
директор Лайского леспромхоза.

 ̂ А. КОНДРАТЮК, 
главный инженер Лайского леспромхоза.

иго списочного рабочего, ччюбы достойно 
Стретить 40-ю годовщину Великого Ок-
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в Томском государствен- | ским, истории материальной 
ном университете 
года существует

Два раза в годотде.чение. В этом году на 
отделение будет принято 
300 человек по специально
стям — история, русский 
язык и литература, матема
тика, биология, география, 
метеорология и на вечернее 
отделение по специальности 
физика.

Студенты заочного отде
ления могут пользоваться 
научной библиотекой, на
считывающей около двух 
миллионов книг, 6 музеями 
— зоологическим, палеонто
логическим, минералогиче-

уже два | культуры, почвоведения и 
заочное I комнатой-музеем В. В. Куй

бышева.
студенты 

приезя«ают на экзаменацион
ные сессии. Зимняя сессия 
в 1957 году прошла орга
низованно. В проведении 
сессии принимали уча
стие высококвалифици
рованные преподаватели 
(профессора, доценты, кан
дидаты наук).

Большинство студентов, 
явившихся на сессию, вы. 
полнило учебный план пер
вого семестра. Студенты- 
заочники — люди разных

профессий: военнослужащие 
и рабочие, специалисты 
сельского хозяйства и учи
теля, партийные и советские 
работники. Большая и ответ, 
ственная производствен
ная работа многих студен- 
тов-заочников не мешает им 
хорошо учиться.

В течение учебного года 
заочное отделение органи. 
зует консультации по рас
писанию, они обычно про
водятся раз в неделю по 
всем предметам.

Во время сессий студен
ты-заочники обеспечиваются 
общежитием, пользуются 
всеми факультетскими биб
лиотеками. Министерство

высшего образования выде
лило для библиотеки заоч
ного ' отделения 50 тысяч 
рублей. Все студенты.заоч- 
ники имеют право на месяч
ный дополнительный опла
ченный отпуск для участия 
в сессиях, а учителя, кроме 
того, получают проездные и 
квартирные.

Многие из студентов-за. 
очников недавно окончили 
среднюю школу и работают 
на производстве. Все они 
убедились в том, что можно 
работать и одновременно 
успешно учиться.

Г. ТРУХИН,
проректор по отделению 

заочного обучения, доцент.

В одном из писем в редакцию гово
рилось о том, что в Ергайском леспром. 
хозе Кривошеинского района не созда
ны необходимые жилищно-бытовые ус
ловия для бригад маневровых парово
зов.

Заместитель директора Ергайского 
леспромхоза тов. Обухов нам сообщил, 
что общежитие, расположенное на уча
стке 8-го химлесхоза, приведено в поря
док, печь отремонтирована. Для обще
жития приобретены радиоприемник, 
шахматы. Организована бесперебойная 
доставка газет.

*.*
Товарищи Фатеев и Азовцев написа

ли в редакцию о крупных недостатках 
в культурно-массовой работе спасояй- 
ского сельского клуба.

Как нам сообщили из Туганского

райкома КПСС, в селе Спасояйском 
проведено комсомольско-молодежное со
брание, на котором были намечены кон
кретные мероприятия по улучшению ра
боты клуба. В клубе построена кинобуд
ка, и в настоящее время регулярно де
монстрируются фильмы.

Заведующая клубом тов. Корнилова 
за развал работы от занимаемой долж
ности освобождена.

В редакцию обратился тов. Ефимцев 
с письмом, в котором сообщал о плохой 
организации труда рабочих Асиновского 
леспромхоза.

По сообщению Асиновского райкома 
КПСС, партийная организация и дирек
ция леспромхоза приняли ряд мер по 
устранению указанных в письме недо

статков. На участке организованы раз
грузочные эстакады. На главного меха
ника леспромхоза тов. Губинского пар
тийное собрание наложило строгое 
взыскание. Мастер тов. Буряков заме
нен более опытным специалистом.

Студент-заочник исторического отделе
ния Томского государственного универ
ситета тов. Воронков в своем письме в 
редакцию просил руководство универ
ситета размножить тексты новгородских 
грамот, чтобы облегчить студентам изу
чение древнерусского языка.

Из Томского университета нам сооб
щили, что заочное отделение сделало 
заказ фотолаборатории на изготовление 
фотографий древнерусских текстов. Ча
стично тексты уже изготовлены.

ВАЖНАЯ ФОРМА 
СВЯЗИ УЧЕНЫ Х 

С ПРОИЗВОДСТВЕННИНАМИ
К и т о г а м  с о в е щ а н и я  

п о  в о п р о с а м  г е о л о г и и  
С и б и р и

л .  ХАЛФИН, 
профессор Томского 

политехнияеского института

Промышленное развитие во’сточных 
районов СССР предопределило невиданно 
широкий размах и быстрые темпы изуче
ния геологического строения и недр этих 
обширных территорий, в том числе Си
бири. В свете решений XX съезда ЕПСС 
еще более возрастают масштабы и значе
ние работ, в которых участвуют произ
водственные и научные учреждения мно
гих министерств и ведомств, еще более 
возросло значение связи ученых с работ
никами производства. Назрела необходи
мость взаимной информации и широкого 
обсуждения уже полученных, результатов 
работ. Наряду е этим, важно выяснить 
дальнейшие перспективы совместной дея
тельности ученых и производственников.

Важной формой связи работников науч
ных учреждений с работниками производ
ства являются различные научно-техни- 
чеекпе конференции и научные совеща
ния.

Недавно в г. Томске состоялось сове
щание по вопросам геологии Сибири. 0 
своевременности этого со®еща;ния говорит 
тот живой отклик, которым ответила на 
его созыв шпро1Кая геологическая общест
венность: к моменту открытия совещания 
поступило сшыше 250 заявок на доклады

по самым различным вопросам геологии. 
В совещании участвовало около 500 пред
ставителей 72 различных геологических 
организаций, расположенных в различ
ных пунктах от Москвы и Ленинграда до 
Читы и Хабаровска. Свыше половины 
участников со в ещ атя  прибыли из произ
водственных организаций. Наиболее мно- 
гочисленньши были делегации треста 
«Еузбассуглегеология», треста «Запсиб- 
нефтегеология», Западно-Сибирского и 
Ерасноярского геологических управлений. 
На совещании были представлены все на
учные геологические учреждения Сибири, 
а таклш многие центральные организа
ции: палеонтологический и геологический 
институты Академии наук СССР, Москов
ский университет, Московский геолого
разведочный институт. Всесоюзный ин
ститут минерального сырья (Москва), Все
союзный научный геологический инсти
тут (Ленинград) и ряд других. Все это 
еще раз свидетельствует о растущих и 
крепнущих связях Томского полптехнпче- 
ского института с производственными и 
научными организациями. 9 докладов бы
ло заслушано на пленарных заседаниях, 
152 дрклада —  на заседаниях семи сек
ций, 9 докладов —  на объединенных 
межсекционных заседаниях. По докладам 
происходили оживленные, подчас горшгие 
прения.

Внимание участников совещания, ра
ботавших в стратиграфической секции, 
было сосредоточено на обсуждении стра
тиграфии кембрийских и мезо-каГшозой- 
ских отложений Западной Сибири и Ерас
ноярского края. Отложения к.рмбрийского 
периода играют большую роль в геологи
ческом строении Саяно-Алтайской горней 
страны п представляют большие трудно
сти для их изучения в си.ту особенностей 
геологического развития этой области. В 
отношении стратиграфии этих отложений 
имеется ряд нерешенных, остро дискус
сионных вопросов, которые подверглись 
на совещании тщательному и всесторон
нему обсуждению. Отложения мезозойской

и кайнозойской эр таят в себе огромные 
богатства, которые лишь в самое послед
нее время становятся известными благо
даря поисково-разведочным работам неф
тяных организаций, На совещании были 
представлены различные точки зрения по 
стратиграфии кембрия и мезо-кайнозоя 
Сибири, доложены и обсуждены итоги по
левых работ и спецпалшых исследова
ний, что позволило по некоторым вопро
сам придти к единодушному, решению, а 
по другим —  наметить конкретные меро
приятия, осуществление которых должно 
привести г. решению этих важных вопро
сов геологии Сибири.

На заседаниях секции петрографии 
почти все доклады были посвящены одной 
проблеме —  магматическим комплексам 
Саяно-Алтайской области, выяснению свя
зей с ними различных полезных ископае
мых. Участники совещания, сотрудники 
научных и производственных организаций 
в своих докладах сообщили много новых 
данных, относящихся к различным сто
ронам этой большой проблемы, л  опреде
лили пути ее дальнейшей разработки.

На секции полезных ископаемых были 
сообщены новые материалы, полученные 
при изучении различных месторождений 
как ранее известных, так и вновь 
открытых. Открываются новые перс
пективы в отношении расширения ми
неральной базы сибирской промышлен
ности, например, алюминиевого сырья в 
Ераеноярском крае, золотодобывающей 
промышленности в Горной Шории, воз- 
моашосгп нахождения полиметаллических 
и других месторождений в Томской и Но
восибирской областях. Большой интерес 
вызвали доклады, посвященные теорети
ческим II методическим вопросам (поиски 
рудных тел, скрытых на глубине; геохи
мия титана; структуры руд и др.).

Все возрастающие масштабы угледобы
чи требуют от геологов своевременной, 
доброкачественной и экономически наибо
лее рациональной подготовки шахтных и 
карьерных полей. Давно назрела необхо
димость обобщить имеющийся опыт,

устранить различные неноладки и разра
ботать наиболее эффективные методы ре
шения этой задачи. Обсуждение этих во
просов на секции геологии угленосных 
бассейнов было плодотворным, благодаря 
тому, что в нем, наряду е научными ра
ботниками, приняли участие представите
ли двух крупных разведочных трестов —  
«Еузбассуглегеология» и «Еазахутлегео- 
логия». Эго позволило соноставить и оце
нить опыт разведочных работ, ведущихся 
в Еузнецком и Еарагандинско^! бассейнах, 
и заложить основы дальнейшего сотруд
ничества.

Другой круг вопросов относится к гео
логическому строению Еузнецкого, Мину
синского и Еарагандинского бассейнов. 
Успех поисково-разведочных работ в зна
чительной мере зависит от степени геоло
гической изученности бассейна, (^груд
ники научных и производственных орга
низаций доложили новые материалы по 
стратиграфии, тектонике н условиям фор
мирования отаоженпй и углей, как от
дельных месторождений, так и упомяну
тых бассейнов в целом.

Еа соответствующей секции были об
суждены некоторые проблемы, связанные 
с геофизическими методам'и разведки.

У гидрогеологов был обсужден цикл 
докладов по вопросам инженерной геоло
гии и проблеме гидрогеохимических мето
дов поисков полезных ископаемых. Это 
новые методы, позволяющие с помощью 

химического анализа природных вод уста
навливать перспективные районы. С по
мощью этих методов, находящих все более 
широкое применение, уже открыт ряд ме
сторождений. Б результате обсуждения 
бы.ти выяснены недостатки в постановке 
упомянутых исследований, рекомендованы 
мероприятия для устрапе^ния этих недо
статков и намечены задачи, которые 
должны быть решены в ближайшее вре
мя.

Бперьые на проходящем в Сибири гео
логическом совещании была организована 
особая секция техники разведки, и это

было ответом на требования жизни. В 
наше время геолого-разведочные партии 
оснащены первокласоной техникой, кото
рая, однако, не всегда используется до
статочно уме.ло и эффективно. Предстоит 
сделать еще мнотое как в разработке тео
ретических, так и чисто производствен
ных вопросов. Доклады, заслушанные на 
заседаниях секции, были посвящены та
ким актуальным во-просам, как повыше
ние производительности труда и качества 
буровых работ и снижение их себестон- 
МО'СТН.

Приведенный выше очень краткий об
зор работы секций показывает, что на со
вещании был обсужден весьма широкий 
круг вопросов, относящихся к самым раз
личным областям геологии и геолого-раз
ведочного дела.

Среди организационных вопросов, об
суждавшихся на совещании, центральным 
был о координации работы, ведуще1юя 
различными организациями. До сих пор 
не изжиты дублирование и параллелизм в 
этой работе, что ведет к распылению сил 
и средств, а подчас и к нездоровому со
перничеству вместо делового сотрудниче
ства. Предприним.твшиеся ранее попытки 
согласования планов работы в ряде слу
чаев оказывались малодейе-гвенными. 
(Сейчас приняты некоторые меры 
к ликвидации этого существенного не,до- 
статка. Три организации —  Сибирский 
филиал Всесоюзного научно-исследова- 
тс.льского геолого-разведочного института, 
Западно-Сибирский филиал Академии наук 
СССР и Томский политехнический инсти
тут, ведущие работу в области биостратп- 
графжи Западной Сибири, приняли реше
ние объединить свои силы, организовать 
эту работу по единой согласованной про
грамме и обратиться ко всем заинтбресо- 
ванньш организациям с предложением 
присоединиться к этой работе. Совещание 
одобрило это начинание и поручило этим 
трем организациям информировать все 
геологические учреждения, занимающиеся 
вопросащ стратшфафщ-Сибири, о содер

жании, сроках и организационных формах 
их работы, представляющей собою шаг от 
общих разгово'|И)в о координации к кон
кретной коллективной работе по согласо
ванной программе.

Аналопгчным образом участники сове
щания —  пре.дставители трестов «Еуз- 
басеуглегеолопгя», «Еазахуглегеология» и 
Томского политехнического института, об- 
сулсдая вопрос о координации работ в об
ласти методики разведки, приня^та реше
ние объединить общие усилия для разра
ботки специального руководства и инст
рукции по разведке месторождений Еуз
нецкого и Еарагандинского бассейнов. Эта 
коллективная работа начинается уже сей
час с разработки детальной ее програм
мы.

Совещание рекомендовало геологиче
ским организациям Сибири своевременно 
начать подготовку к участию в работах 
предстоящей XXI сессии Ыеждунаро'дяого 
геологического конгресса, которая со

стоится в Скандинавии.
Совещание рекомендовало также для 

использованпя в практике научные тече
ния, развиваемые кафедрами Томского 
политехншюсного института в области 
стратиграфии (тектоио-стратиграфический 
мето1д), петрографии (формационное изу
чение магматических комплексов), струк
турной геологии (структурный анализ 
шахтных полей с целью прогноза их тек. 
тонпчеекого строения).

Б целом совещание показало, какой ог- 
Р0.МНЫЙ прогресс достигнут в послед11ие 
годы в изучении геологического строения 
и недр Сибири, на необъятных просторах 
которой до революцш! работали единич
ные геологические партии, а сейчас рабо- 

-тает армия геологов —  сотрудников мно
гих научных и производственных учреж
дений.

Совещание позволило расширить и ук
репить связи между различными учрежде
ниями —  эго, пожалуй, один из важных 
ето-итогов.
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К Р А С Н О Е (10166)

иДружба, солидарность и верность Советскому Союзу 
неотделимы от самых свлщенных интересов 

и международных обязательств венгерского народа'*
БУДАПЕШТ, 21 марта. (ТАСС). 

Внимание всей венгерской печати при
ковано к переговорам, которые ведет в 
Москве правительственно-партийная де
легация Венгерской Народной Респуб
лики.

За последние 12 лет, пишет газета 
«Непсабадшаг»-, много венгерских де
легаций побывало в Советском Союзе 
и вело переговоры, которые принесли 
плодотворные, хорошие результаты, 
особенно для нас, венгров. Но без пре. 
увеличения можно сказать, что с фев
раля 1948 года, когда в Москве был 
подписан Венгеро-Советский Договор о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи, не было столь важной встречи 
между руководителя.ми великой социа
листической державы и строящей со
циализм Венгрией.

Почему внимание друзей и врагов 
обращено нэ московские переговоры? 
Почему эти переговоры считают очень 
вангным международным событием?

После 23 октября сейчас впервые 
встречаются руководители партии и 
правительства Венгрии, страны, явив, 
шейся жертвой ожесточенного контрре
волюционного нападения, с государст
венными деятелями и партийными ру
ководителями того государства, Boopj -̂ 
женная помощь которого спасла Вен. 
грию от ярма капитализма и империа
листических сил. Советский Союз в 
1956 году повторил свой освободитель
ный подвиг 1945 года, и когда 
контрреволюционные события обруши
ли на голову венгерского народа так 
много экономических трудностей. Со
ветский Союз взял на себя очень зна
чительную часть этого бремени.

Венгеро-советские переговоры, отме
чает газета, являются важным звеном 
той цепи переговоров, которые в пос
ледние месяцы состоялись в Москве

Венгерская печать 
о венгеро-советских 

переговорах
☆

меж д/ главами правительств Советско
го Союза и стран, входящих в социа
листический лагерь. Эта серия перего
воров тем более актуальна, что в пос
леднее время международное положе
ние изменилось, усилились стремления, 
направленные на возрождение «холод
ной войны», на Среднем Востоке была 
совершена позорная империалистиче
ская агрессия.

Газета подчеркивает, что перед ли
цом агрессивных действий со стороны 
империалистических держав социали
стическим странам сейчас более, чем 
когда-либо, необходимо сплотить свои 
ряды.

Не секрет, указывает далее «Непса- 
бадшаг», что Советский Союз готов 
оказать новую экономическую помощь 
Венгрии. Без советской экономической 
помощи вряд ли можно было бы под
держать существующий сейчас жиз
ненный уровень венгерского народа. 
Мы от души благодарны за эту друже
ственную помощь.

Наши друзья внутри страны и за 
границей, пишет в заключение газета. 
вЬзлагают большие надежды на мос
ковские переговоры. Они знают и ве. 
рят, что дружба, солидарность и вер
ность Советскому Союзу неотделимы 
от самых свяитенных интересов и меж
дународных обязательств венгерского 
народа. Нет социализма без Советского 
Союза. Между Дунаем и Тиссой не мо. 
жет быть мира, демократии, независи

мости и социалистического прогресса 
без венгеро-советской дружбы.

Венгеро-советским переговорам по
священа большая статья в газете «Не- 
пакарат». Подчеркнув огромное значе
ние опубликованной в октябре прошло
го года Декларации Правительства Со
юза ССР об основах развития и даль
нейшего укрепления дружбы и сотруд
ничества между Советским Союзом и 
другими социалистическими государст
вами, «Непакарат» пишет:

Мы уверены в том, что программа 
нынешних московских переговоров бу
дет проникнута' духом Декларации. 
Это подтверждается всеми фактами 
последних месяцев... Историческим 
фактом остается то, что советские ча
сти, поспешив на помощь венгерскому 
народу, выполнили свой братский долг, 
продиктованный принципами пролетар
ского интернационализма, а после 
свержения контрреволюции Советский 
Союз в духе этих же принципов взял 
на себя львиную долю забот по оказа
нию экономической помощи Венгрии. 
Венгершшй народ, заявляет газета, ни
когда не забудет, что в критические 
дни его истории братский советский 
народ оказал ему такую военную, эко
номическую, моральную и политиче
скую помощь, которая сыграла реша
ющую роль в том, что Венгрия снова 
могла стать на путь подъема социали
стического строительства и теперь 
опять трудится в тесном и нерушимом 
единстве со всеми дружескими социа
листическими странами.

Мы убеждены, пцшет газета в зак
лючение, что веигг^о-советские перего
воры будут содействовать дальнейшему 
росту благосостояния венгерского наро
да, безопасности и независимости его 
родины, братскому единству социали
стических стран.

СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
ЦЕЙЛОНУ

ДЕЛИ, 21 марта. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Таймс оф Цейлон», в порт 
Коломбо прибыл советский пароход 
«Магадан», который доставил медицин
ское оборудование, подаренное Совет- 
скши Союзом Цейлону.

Сообщение агентства 
МЕН

КАИР, 21 марта. (ТАСС). Агентство 
МЕН передает, что. Как заявил сегодня 
глава комитета э{«;пертов по наблюде
нию за расчисткой Суэцкого канала ге
нерал Уилер, к 10 пли 12 апреля канал 
будет очищен от всех препятствий, и 
по нему смогут проходить суда любого 
тоннажа, который допускает естествен
ная глубина канала.

Сообщается, что в настоящее время 
по каналу могут проходить суда водоиз
мещением до 2 тыс. тонн.

В нарушение резолюции ООН
Английское правительство отвергло предложение о переговорах 

с представителями населения Кипра

Торшественное заседание 
в Будапеште, посвященное 
3 8 -й  годовщине Венгерсной 

Советсной Республики
БУДАПЕШТ, 21 марта. (ТАСС). Се

годня в Будапеште состоялось торжест
венное заседание, посвященное 38-й го
довщине Венгерской Советской Респуб
лики. На заседании присутствовали ве
тераны венгерского революционного ра
бочего движения, члены ЦК Венгерской 
социалистической рабочей партии, чле
ны Президиума Венцерской Народной 
Республики, руководители Отечествен
ного народного фронта и другие госу
дарственные и партийные деятели.

С докладом, посвященным этой зна
менательной дате, выступил академик 
Дыола Хевеши.

Торжественное заседание, посвящен
ное 38-й годовщине Венгерской Совет
ской Республики, прошло в обстановке 
большого подъема.

Празднование в Венгрии 38-й годовщины 
Венгерской Советской Республики

Создание Венгеосного 
ноимуниотичесного союза молодеши

БУДАПЕШТ, 21 марта. (ТАСС). Се
годня здесь состоялось торжественное 
собрание, посвященное созданию Вен
герского коммунистического союза мо- 
лоденш (ВКСМ).

Торжественное собрание в Париже, 
посвященное 86-й годовщине 

Парижской Коммуны
ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). По слу

чаю 86-й годовщины Парижской Комму
ны здесь состоялось торжественное со
брание, брганизованное Центральным 
Комитетом Французской коммунистиче
ской партии. После краткой вступитель
ной речи Марселя Кашена, председа- 
тельство'вавшего на собрании, с Д01кла- 
дом об уроках Парижской Коммуны 
выступил член ЦК партии Роже Гароди. 
Докладчик подчеркнул, что Парижская 
Коммуна явилась зародышем диктатуры 
пролетариата, которая была осуществле
на в Россия после победы Великой Ок
тябрьской социалистической революции. 
Храня непоколебимую верность Париж
ской Коммуне, сказал Гароди, мы се
годня обращаем взоры к Советскому 
Союзу и его Комм.унисгической партии.

БУДАПЕШТ, 21 марта. (ТАСС). Се
годня весь венгерский народ отмечает 
слаВ’Ную дату в истории своей роди
ны — 38-ю годовщину создания Вен
герской Советской Республики.

Менее чем через полтора года после 
Великой Сктябрьской социалистической 
революции, пишет газета «Непсабад- 
шаг», в Венгрии, к ве.лнкому изумле
нию всего международного империализ
ма и великой радости всего междуна
родного рабочего движения, родилась 
вторая в мире Советская республика. 
Венгерский рабочий класс вместе с рус. 
скнм рабочим классо.м высоко поднял 
знамя мировой пролетарской револю
ции.

Венгерская Советская Республика 
впервые в истории венгерского парода 
ликвидировала власть капита.чистов и 
помещиков и на протяжении 133 дней 
в героической борьбе отстаивала неза
висимость венгерской нации от нати
ска Антанты, выступая против огром
ной и преобладающей силы империали
стов. *

Победа социалистической революции 
была достигнута благодаря рабочему 
классу, революционное единство кото
рого было создано комм.уиистами и ле
выми социалистами под руководством 
Бела Куна, Тибора Самуэлли, Иене 
Ландлера и других.

Контрреволюция в октябре 1956 го
да, отмечает далее «Непсабадшаг», 
осквернила доблестное красное знамя 
международного рабочего движения и- 
Венгерской Советской Республики. 
Контрреволюция, попытавшаяся исполь
зовать в своих целях революционные 
лозунги 1848 года, не смогла, одаако, 
использовать лозунги 1919 года. Вот 
почему контрреволюционеры и их реви
зионистские союзники хотели покрыть 
мраком героическую память о первой 
венгерской пролетарской диктатуре.

Венгерская Советская Республика и 
ее традиции, подчеркивает в заключе
ние «Непсабадшаг», являются дорогим 
со'Кровищем истории венгерского наро
да, наследием и продолжением 1848 го
да.

В  а н г л и й с к о й  п а л а т е  о б щ и н
ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). Сего

дня в палате общин представители 
лейбористской оппозиции выступили с 
настойчивыми требованиями об отмене 
ограничений на торговлю Англии с 
Китайской Народной Республикой, Со
ветским Союзом и другими странами 
социалистического лагеря. Они вырази
ли также недовольство в связи с тем, 
что навязанные Соединенными Шта
тами ограничения мешают Англии иг
рать традиционную роль в мировой 
торговле.

Этот вопрос был поднят лейбори
стом Джоном Рэнкином, который спро
сил министра торговли, сколько просьб 
он получил за последние два года о 
выдаче разрешений на экспорт дизель- 
моторов в Китай, на сколько просьб 
был дан отрицательный ответ, и како
ва стоимость моторов, о которых шла 
речь.

Министр торговли Дэвид Экклс от
ветил, что За последние два года было 
получено 16 просьб. 4 из них не были 
рассмотрены, а остальные за одним ис. 
ключением были отклонены. Просьбы, 
в которых было отказано, касались за
казов на 741 тыс. фунтов стерлингов.

Рэнкин заявил, что такое положение 
унизительно для Англии, которая при
нуждена ограничивать свою торговлю

под нажимом извне.
Отвечая лейбористу Джею, министр 

торговли признал, что он получил от 
федерации британских промышленни
ков просьбы об ослаблении ограниче
ний экспорта английских товаров в Ки
тай. Министр сказал, что, как было 
указано вчера в палате общин, не ис
ключена возможность обсуждения это
го вопроса во время англо-американ. 
ских переговоров на Бермудских остро- 
Бах.

Лейбористы протестовали также про
тив того, что английское правительство 
упускает возможности расширения тор
говли с Германской Демократической 
Республикой. Особенно резкие проте
сты были высказаны против того, что 
английское правительство не было 
официально представлено на Лейпциг
ской ярмарке. Бывший лейбористский 
министр торговли Гарольд Вильсон 
подчеркнул, что правительству пора 
пересмотреть свое отношение к торгов, 
ле с Германской Демократической Рес
публикой.

Лейборист Джей высказал мнение, 
что список товаров, которые запрещено . 
вывозить в Советский Союз, устарел, I 
и выразил надежду, что и этот вопрос | 
будет поднят на совещании на Бермуд. i 
ских островах. I

Забастовочное движение 
в Англии

ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). Все 
английские газеты сообщают о расши
рении фронта борьбы английских тру
дящихся за свои права. Несмотря на 
все попытки предпринимателей подор
вать единство рабочих, забастовка 200  
тысяч судостроителей успешно продол
жается и польз.уется всеобщей поддерж
кой английского рабочего класса. Вчера 
в Лондоне состоялся митинг судоре
монтных рабочих, в котором приняло 
участие более 8 тысяч человек. Они 
единогласно высказались за продолже
ние борьбы до полной победы.

Большой подъем среди бастующих 
вызывает твердая решимость машино
строителей присоедия1иться к их борьбе 
за повышение заработной платы. Руко
водство конфедераций' профсоюзов ра
бочих судостроительной и машинострои
тельной промышленности дало вчера 
местным профсоюзным организациям 
указание прекратить работу на круп
нейших машиностроительных предприя
тиях Англии 23 марта.

Серьезное положение создалось так
же на ягелезнодорожном транспорте. На 
протяжении длительного времени на
циональный профсоюз железнодорояени- 
ков борется за повышение зарплаты 
370 тысяч членов профсоюза на 10 
процентов. Управление железных дорог 
отказалось удовлетворить это требова
ние, а арбитраяшый суд рекомендовал 
повысить зарплату железнодорожникам 
всего на 3 процента. Исполком проф
союза категорически отверг это предло
жение и решил продолжать борьбу за 
удовлетворение выдвинутого прос^ою- 
зом требования.

Против разжигания военной 
истерии в США

НЬк)-ИОРК. 21 марта. (ТАСС). Ор
ганизация американских квакеров «ко
митет друзей на службе общества» 
опубликовала заявление, в котором вы
ражает резкий протест против военной 
истерии, раздуваемой правящими круга
ми США. «Психологическая подготов
ка» американского народа к войне, под
черкивается в заявлении, проводимая в 
США, фактически «усиливает опас
ность войны» и «содействует обстанов
ке напряженности». Ко.митет указывает, 
что эта кампания проводится в интере
сах американских монополий, наживаю
щих, как известно, огромные прибыли 
на гонке вооружений, т. к. «позволяет 
все время увеличивать военные требо
вания». Единственной «настоятельной 
необходимостью»,, подчеркивается в за
явлении, является не раздувание воен
ной истерии, а «установление прочного 
мира».

США вооружают своих 
партнеров

НЬЮ-ЙОРК, 21 марта. (ТАСС). Спе
циальная сенатская подкомиссия, зани
мающаяся изучением американской во
енной «помощи» иностранным государ- 
ства.м, опубликовала доклад о поставках 
американского вооружения этим стра
нам. С начала осуществления этой про
граммы, указывается в донладе, по 
1955 год включительно США поставили 
36 странам около 40 тыс. танков и бое
вых машин, 1.200 кораблей различных 
классов, 44 тыс. артиллерийских ору
дий, 7 тыс. самолетО'В, 2 миллиона вин
товок и миллиарды патронов.

Подчеркивая, что эта «помощь» вы
годна Соединенным Штатам, нашиваю
щим, как известно, огромные прибыли 
па гонке воорулгений, комиссия не толь
ко не высказывается за сокращение во
оруженных сил, но и заявляет, что. воз
можно, придется увеличить их числен
ность.

ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). Ан
глийский министр колоний Леннокс- 
Бойд выступил вчера в палате общин 
с заявлением о политике правительства 
в отношении Кипра.

Как известно, несколько дней тому 
назад кипрская национально-освободи
тельная организация (ОКА), ведущая 
борьбу за право народа Кипра на са
моопределение, предложила перемирие 
с тем, чтобы английские власти освобо
дили сосланного ими видного общест
венного деятеля Кипра архиепископа 
Макариоса и начали переговоры об 
урегулировании вопроса о Кипре. Это 
предложение было одобрено кипр
ской и английской общественностью, 
как отвечающее резолюции ООН, реко
мендовавшей найти мирное, демократи
ческое и справедливое решение кипр
ского вопроса путем переговоров.

Министр колоний отверг предложе
ние ОКА и заявил, что шгглийское 
правительство намеревается прибег
нуть к посредничеству... Североатлан
тического союза (НАТО). Он дал ясно 
понять, что английское правительство 
не желает вести переговоры с предста
вителями народа Кипра и заботится 
прежде всего об урегулировании разно
гласий, возникших между Англией, 
Грецией и Турцией в отношении Кип. 
ра. Только после этого оно могло бы 
«обратить внимание на внутренние во
просы Кипра».

Заявление Леннокс.Войда вызвало 
резкую критику со стороны лейборист
ской оппозиции, которая • требовала 
проведения переговоров с представите
лями населения Кипра.

Газета «Таймс» называет сегодня за. 
явление Леянокс.Бойда «неудовлетво
рительным» и ‘указывает, что посред. 
ничество НАТО «почти, несомненно, 
окажется беоплодньпи». Газета напоми. 
нает, что греческое правительство уже 
отвергло план обсуждения кипрского 
вопроса в НАТО.

По сообщениям печати, обществен
ность Кипра возмущена и разочарова
на позицией, занятой английским пра. 
вительством. Мэр .Фамагусты Андреас 
Пуюрос сказал, что заявление Лен- 
нокс-Бойда «ни к чему не приведет».

Мэр Никозии Дэрвис заявил, что 
план «посредничества НАТО» в кипр
ском вопросе свидетельствует о неже
лании английского правительства вьи 
полнить резолюцию ООН.

«НАТО, — подчеркнул . он, — со
стоит главяьш! образом из колониаль
ных держав, которые не согласятся 
даже поставить вопрос о Кипре перед 
Организацией Объединенных Наций. 
Проблема Кипра — это не проблема 
разногласий ' между правительствами 
Греции, Турции и Англии, а проблема, 
касающаяся права Кипра на самоопре
деление».

Н а с т у п л е н и е  н а  п р а в а  п р о ф с о ю з о в  в  С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 21 марта. (ТАСС). Как 

показывают сообщения печати, амери
канская реакция предпринимает новое 
наступление на права профсоюзов.

Газеты сообщают о создании -спе
циальной подкомиссии сената для рас
следования деятельности профсоюзов во 
главе с сенатором Маклелланом, кото
рый возглавлял в свое в,ремя ряд пре
словутых «расследовательских» комис
сий конгресса, занимавшихся преследо
ванием прогрессивных деятелей и орга
низаций. Первым подкомиссия подверг
ла «расследованию» профсоюз шоферов 
грузовых машин АФТ-КПП,

По сообщениям печати, в качестве 
предлога для преследования этого проф
союза использованы скандальные разоб. 
лачения темных махинаций, которыми 
занимались стоящие во главе профсою
за профбюрократы, тесно связанные с 
преступным миром и монополиями. На 
заседаниях подкомиссии председатель 
профсоюза Бек признал, что за послед
ние 10 лет он «взял» из профсоюзных 
средств 3 0 0 — 400 тыс. долларов для 
финансиро-вания своих спекулятивных 
сделок. Век и вице-президент профсою
за Хоффа действовали в тесном союзе 
с монополиями. Они даже поддержива
ли различные фирмы в их борьбе с ра
бочими. По сообщению журнала «Ри- 
портер», Хоффа в прошлом году предо
ставил из профсоюзных средств 200  
тыс. долларов «взаймы» ^чпгверсально- 
му магазину в Миннеаполисе, в то вре
мя, как работники магазина вели заба

стовочную борьбу . за улучшение усло
вий труда.

Как показывают сообщения печати, 
разоблачения мошеннической деятельно
сти гангстеров, стоящих во главе проф
союза, использ,уются отнюдь не в целях 
защиты интересов рядовых членов 
профсоюза. Печать отмечает, что «рас
следование» подкомиссией приведет к 
принятию новых антирабочих законов 
якобы под предлогом борьбы с «недо
стойной практикой» профсоюзов. Газе
ты связывают работу подкомиссии с 
усиленной кампанией, которую ведут 
национальная ассоциация промышлен
ников и торговая палата с целью до
биться принятия новых законов, направ
ленных против рабочих.

Журнал «Ньюсуик» указывает, что 
«расследование» подкомиссией имеет 
целью «подорвать политическое влня- 
шге профсоюзов», угрожает профсоюзам 
«принятием жестких регулирующих их 
деятельность законов как федеральных, 
так и в штатах» и направлено на то, 
чтобы помешать росту профсоюзов. Из 
сообщения нгурнала видно, что реакци
онные KPJTH в США, напуганные ро
стом борьбы профсоюзов за права рабо
чих, стремятся нанести .удар по всему 
профсоюзному движению. Журнал 
«Ныосуик» отмечает в этой связи, что 
расследование подкомиссией имеет «да
леко не ограниченные цели, оно за.хва- 
тит многие профсоюзы во многих рай
онах страны».

- О

Матч Б о т в и б н и к — С м ы с л о в
21 марта в Концертном зале имени 

Чайковского состоялась седьмая партия 
шахматного матча на первенство мира 
между М. Ботвинником и В. Смысло
вым. Белыми играл Ботвишпне.

В нкчале партии игра приняла свое
образный и напряженный характер. Од

нако когда партия перешла ц эндшпиль, 
стало ясно, что шансы партнеров совер
шенно равны. На 23-м ходу гроссмей
стеры согласились на ничью.

Счет матча стал 3,5:3,5.
(ТАСС).

Армейцы Москвы— чемпионы страны 
по хоккею с мячом

! АРХАНГЕЛЬСК. 21 марта. 
(ТАСС). Здесь состоялась решаю
щая встреча на первенство СССР 
по хоккею с мячом между коман
дами свердловского Дома офице
ров и Центрального спортивного 
клуба Министерства обороны. Иг
ра завершилась победой команды 
москвичей со счето.м 3:1, ставшей, 
таким образом, чемпионом СССР'.

Команде-победительнице вручен 
переходящий приз, а игрокам—дип
ломы первой степени, зо.лотые ме
дали и майки чемпионов. Хоккеи
сты Свердловска награждены дип
ломами второй степени и серебря
ными медалями. Команда москов
ского «Буревестника» удостоена 
бронзовых медалей.

ПОГОДА

По данньш Томского- гидрометбюро, р слабый снег, ветер западный. 7 __12
по области 23 марта ожидается облач- метров в секунду, температура воздуха 
ная, с прояснениями погода, временами ' 7— 12 градусов мороза.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В П. Чкалова.

23 марта — «Филумена Мартурано».
24 марта днем и вечером — «Подня

тая целина».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.

К И И О
Кинотеатр имени М. Горького. 23

марта — новый художественный 
фильм «Обыкновенный человек». Сеан
сы: 9. 12-50. 2-45, 4 .40 . 6 .35 . 8-30.
10-25. Для детей цветной фильм — 
«Командир корабля». Сеанс в 10-55 
часов утра.

Клуб имени Сталина. 23 марта — 
«Обыкновенный человек». Сеансы: 3. 
5, 7. Спектакль «Чужой ребенок». 
Начало в 9 часов вечера. Для детей — 
«Двенадцать месяцев». Сеанс в 11 ча
сов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 мар
та. Большой зал — «Обыкновенный че
ловек». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «Ураган». Сеансы: 12, 
4, 6, 8, 10. Для детей — «Корабли
штурмуют бастионы». Сеансы: 10, 2.

2 ' О ^ С К А О  с т г л и с *

Суббота, 23  марта
19.00. Навстречу фестивалю «За мир 

н дружбу». 19.30. Вечер короткомет
ражных фильмов. 20.30. Фильм-спек
такль «На бойком месте».

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 
КУКОЛ

23 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 10-30 и 4 часа дня.

24 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

^  ' оТомский педагогический инсти
тут организует с 25 марта курсы ' 
по подготовке в институт лиц, 
имеющих законченное среднее и 
специальное образование, стаж 
работы не менее двух лет.

Плата за обучение 100 рублей. \
За справками обращаться: | 

г. Томск, улица Киевская, 60. г-

V  В связи с истечением сроков 
уплаты налогов и обязательных 
поставок Томский горфиногдел 
предлагает всем налогоплательщи
кам немедленно рассчитаться с 
государством по налогам, сборам 
и обязательным поставкам молока 
и мяса.

К лицам, имеющим недоимку, 
финансовые органы будут прини
мать установленные законом меры 
взыскания.

2 — 1
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Артели «Профянтерн» на постоян. 
ную работу требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок. 24.

2 — 1

Томская областная контора кинопроката
с 25 марта выпускает на экраны города Томска 

новый художественный фильм

»

5.4,. W ’
т

т е м е  и т о р м а

Автор сценария 
Федор Кнорре
Постановщики:.

Э. Пенц.аин,
Ф. Кп р ;е
Оператор 

Ю. Фогельман
Композитор 
Я. Медынь.

Русский текст 
песен

Л. Прозоровского.
В р о л я х ;
Спрогис—

Ж. Катлап, 
Рута—В. Артман, 

Айна—
Инесса Гулбе. 

бабушка —
А. Клинт,
Милда—

Дз. Ритенберг, 
Велта—А. Гулбе. !

Производство 1| 
Рижской i 

киностудии, 1956 г. i| 
Выпуск 1957 г. *3;

_____  л '

Y

Л

,„ ,_^°’̂ '5кий медицинский институт объявляет, что в среду, 3-го апреля А  
1957 года, в 6 часо.в вечера, в актовом зале медицинского института на 
ученом совете лечебного факультета состоится ’

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

аспирантом кафедры акушерства и гинекологии Томского медицинского 
института В. А. Сапожковой на тему; «Трихомониаз беременных н ро-
5 Х к и х ’'иаущ^''™^''®“”°® соискание ученой степени кандидата м е ^

Официальные оппоненты: профессор доктор С. П. Карпов до
цент В. М. Лопушинская, заслуженный врач РСФСР В. А. Кучкова 
инстатута*"^^^^^^^^ можно ознакомиться в библиотеке медицинского

)■! Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленива, 13, телефоны: для справок 
'—' ®нзни 37-77 в 42-44, пропагавды — 47-4S, вузов, школ в культуры —

Артель «Рекорд» производите^ 
гарантийный ремонт часов в ма
стерской по улице Герцена, 15 
(телефон 55-64).

Артель также производит ре
монт и реставрацию в мастер
ских:

Одежды: проспект имени Тими
рязева, 20; улица Герцена, 15;

I улица Набережная реки Ушайки,
I 10; улица Усова, 15; улица Кры- 
i лова, 17; улица Бакунина, 2.

Гармоний, телевизоров и ра
диоприемников: проспект имени 
Ленина, 20 (телефон 57-20).

Артели требуются: бухгалтер, 
учетчик, машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства. 38.
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(круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75 
42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем 
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36. директора типографии — 37-72.

Похищенную круглую печать школы 
№  16 г. Томска считать недейста»- 
тельной.

Теплоэлектропроекту требзчотся; про
раб, старший экономист, инженер-нор
мировщик и начальник партии в сектор 
изыскания, мастер геокамеры, уборщи
цы, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49 v
______ _________ I_______________2 — 1

Гр-ка Атаева Елена Даниловна, про
живающая в г. Томске, улица Дальне- 
Ключевская, 51,. кв. 1. возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Атае
вым Михаилом Алексеевичем, прожи
вающим в Таджикской ССР, г. Ленин
абад, район Нау, улица Пролетарская, 
23.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

~  31-19. секретариата — 42-40, отделов: партяйной 
— 37-38 н 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством— 52-23,

V"
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